

# SOLIDARIDAD OBRERA

ANO DE LA CONFEDERACION R. CIEN. DE TRABAJO D. CATALUÑA AIT PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, Viernes, 23 Julio 1937

Núm. 1648

## EL FEDERALISMO CONSTITUYE LA RAIZ MISMA DEL MOVIMIENTO ANARCOSINDICALISTA

**P**OR su ideología, sus métodos, su posición ante el problema social, la C. N. T. es contraria a toda especie de estrecho nacionalismo, de ese nacionalismo que levanta barreras entre los pueblos, despertando recelos que dificultan su entendimiento mutuo y que, tras de causar graves trastornos económicos, desemboca, a la corta o a la larga, en violentos conflictos. Semblante nacionalismo constituye el instrumento por excelencia de la burguesía reaccionaria.

La C. N. T. ha combatido siempre esa tendencia funesta que especula sobre un sentimiento primitivo, espontáneo y en gran parte legítimo, de las masas, pero subvertido y envenenado por una prédica falsa e interesada, exaltación del odio y del exclusivismo que lleva a identificar ese sentimiento con la adoración del Estado o a determinada forma de Estado, convirtiendo a los hombres en esclavos de una abstracción monstruosa, de manifestaciones siempre agresivas.

Para el hecho de combatir ese nacionalismo no significa desconocer las características étnicas, económicas o culturales de cada pueblo, y mucho menos negar el derecho que tiene cada uno de ellos, de regirse por instituciones y normas que consulten esas características especiales.

Más aún, podemos decir que la C. N. T., sin haber hecho jamás bandera de tales reivindicaciones, es la única organización de masas en España, cuyo programa satisficiera ampliamente las aspiraciones de autonomía de los pueblos que constituyen el conjunto ibérico.

El federalismo, el principio de autonomía, de autodeterminación, constituye la raíz misma del movimiento anarcosindicalista que al proponerse como objetivo fundamental la emancipación social de los productores, prevé también la máxima libertad posible para las organizaciones, para el agrupamiento de las mismas y para los propios individuos que las integran. Federalismo no significa en modo alguno dispersión o aislamiento, sino más bien coordinación armónica entre pueblos, colectividades u organizaciones que, sin perder su autonomía en el desenvolvimiento interno, colaboran a una finalidad común, se unen por convenir así al interés de todos.

Al aplicar esta doctrina al desarrollo de la Revolución española, como la hemos aplicado a través de nuestra lucha constante, estamos seguros de interpretar el sentir de los pueblos ibéricos, canalizando el ansia de libertad que nos hace fuertes en la lucha contra el fascismo, hacia la solución más adecuada a ese espíritu de libertad, de independencia y de libre cooperación.

En Cataluña, donde la C. N. T. ha tenido siempre su más firme baluarte, el amor a la libertad política y la incontestable tendencia a la justicia social, se han hermanado en un conjunto equilibrado que la tenido su expresión más legítima en nuestra organización. Contrariamente a ciertos sectores marxistas, para quienes el centralismo es un artículo de fe, y que han hecho gala de una devoción que no sentían por la autonomía de Cataluña, la C. N. T. ha estado siempre, en los hechos, a favor de esta autonomía, sencillamente porque así lo exige la consecuencia con su propio programa. Nuestro federalismo no es otra cosa que la traducción en una fórmula política del espíritu libertario profundamente arraigado en nuestras masas, y que ha dado, especialmente al movimiento obrero de la Península, esa tónica revolucionaria, esa combatividad que nos ha salvado, como factor de primer orden, del criminal asalto fascista.

Estamos tan firmemente convencidos de esta verdad, documentada por los hechos, como estamos convencidos de que el único régimen que puede establecerse en España sin vulnerar las aspiraciones de las masas populares, es un régimen federalista, en el cual todos los pueblos ibéricos tengan la más libre expresión de sus modalidades propias, y donde las conquistas sociales del proletariado estén firmemente garantizadas.

Llegada la hora de las realizaciones, somos tan enemigos del centralismo, de la absorción de poderes en un Estado único, como lo hemos sido siempre, a través de largos años de lucha y de propaganda. No nos interesan los nacionalismos estrechos, ni el localismo de parroquia, ni ninguna tendencia exclusivista. Pero si queremos que el pueblo de la Península no sea burlado una vez más; que no se nos impongan moldes exóticos que ahoguen junto con el vital espíritu de independencia de los pueblos, las tan preciadas conquistas del proletariado.

En este momento, cuando se requieren de las masas populares los mayores sacrificios para aplastar al enemigo común, cuando al mismo tiempo se está construyendo un nuevo régimen de convivencia, es necesario que se celen las bases de una sólida y libre cooperación entre los pueblos como entre las organizaciones antifascistas. La C. N. T. propugna contra todo centralismo, el principio de autodeterminación y de autonomía. Aquellos que estén sinceramente por este principio sin intentar emplearlos como escudo de odiosos privilegios, encontrarán siempre en nuestra organización el apoyo más firme para realizar sus aspiraciones...

### «IL CORRIERE DELLA SERA» CONFIRMA CIENTIFICAMENTE LA INTERVENCION DE LA AVIACION ITALIANA Y GERMANICA EN LA BATALLA DE BRUNETE

París, 22. — Comunican de Roma los siguientes detalles de una crónica del corresponsal de guerra en España del periódico «Il Corriere della Sera» relativos a la batalla de Brunete:

La mañana del 6 de julio, en que empezó la batalla de Brunete, en el frente rebelde de Madrid no había más que dos escuadrillas de cazas italianas, formadas por 18 aviones directamente bajo el mando del mayor italiano Biondi. Una de las escuadrillas la mandaba el capitán Laino y la otra el teniente, también italiano, Tocci. En dichos días fue abatido el avión pilo-

tado por el teniente Vinti, de la misma nacionalidad.

Siempre según dicho periódico, estas dos escuadrillas sostuvieron solas la lucha contra la aviación republicana, y ello durante varios días. Pronto llegó un grupo de aviación a las órdenes del mayor italiano Casetti y compuesto de las escuadrillas de los capitanes Martori, Bernarteri y del teniente Bocco, todos ellos italianos. A estas escuadrillas se agregó seguidamente otra escuadrilla alemana de aparatos «Messerschmitt», y una patrulla de la escuadrilla Moratto. — Fabra.

### EL FRACASO DE LA CONTRAOFENSIVA FACCIOSA EN EL CENTRO

#### En Quijorna, en Villanueva de la Cañada, en Villanueva del Pardillo y Brunete se mantienen íntegras nuestras posiciones

Madrid, 22. — Quien puede afirmar en el momento oportuno que si los soldados de la República resistían la violenta contraofensiva de los rebel-

des durante seis días, se podía considerar fracasado el intento, que tendría, además, la doble importancia de haber asestado a los rebeldes un golpe definitivo.

Desde la madrugada del domingo al mediodía de hoy han transcurrido cuatro jornadas y media. Entraron en fuego los más importantes elementos bélicos, en hombres y material. La dureza de la lucha es superior a toda ponderación. Los traidores contraatacan. Los soldados del Ejército popular resisten. Esta es la consigna que recibieron los que defienden la independencia de la Patria y saben cumplirla. No se deja de combatir de noche ni de día. Las baterías disparan sin cesar, y la aviación permanece en vuelo casi constantemente.

Camino de Brunete hemos estado a punto de ser alcanzados por las granadas que los cañones facciosos lanzan a lo largo de la carretera. Una de ellas ha estallado a veinticinco metros escasos de nuestro coche. En Quijorna, en Villanueva del Pardillo, en Villanueva de la Cañada y en Brunete, se mantienen íntegras las posiciones. Ayer se combatió con extraordinaria rudeza alrededor de la cota 660, de la que se apoderaron los facciosos el día anterior. Los soldados de la República reconquistaron la posición. Luego fue abandonada y reconquistada nuevamente, para abandonarla más tarde. A la hora en que nos retiramos, esta cota no la posee el enemigo ni nosotros estamos en ella. Han transcurrido algunas jornadas, y el plazo fijado está a punto de cumplirse. El Ejército popular resiste y triunfa en esta forma, en tanto los mercenarios de Franco fracasan. — Febus.

### YO TE ESCRIBO Y TU ME VOTAS

#### LAS ELECCIONES EN LOS SINDICATOS AGRICOLAS EN LA REGION

Se originó cierta polémica periodística acerca de las elecciones de cargos en los Sindicatos agrícolas de la región.

Los camaradas más controlados que hay en todo el Mundo, hicieron hatajos de mustidores — aquellos hatajos electorales que tanto gusto daban a los candidatos y ministros monárquicos — para que fuesen elegidos en todos los cargos individuales de su partido.

Se publicaron cartas que lo testimoniaban, y pasó la cosa como un dato para la historia de la cruzada extrarrevolucionaria que se viene haciendo contra los incontrolados.

Parecía lo natural que aquello se ocultara o se corrigiera. En vez de eso, los camaradas del órgano del P. S. U. C. degeneran la discusión hacia el antiguo y acreditado "más eres tú".

Reproducen una circular de la "Esquerra", firmada por su secretario general, que también da consejos a los electores para los cargos elegibles.

El que lo haga uno, no limpia de culpa al otro... parece.

Los partidos que no quieren caciquear, lo que hacen es callarse. Y si no quieren callar, por que se les prohíbe su condición dominadora, aconsejar a quien necesite consejo que elija a los mejores, a los más capacitados y competentes para el cargo y al que mejor lo sirva, aunque no sea de la comunidad del que aconseja.

Porque a los cargos que da la Revolución no se va a hacer política de partido.

### CON LA OFENSIVA LEAL EN LOS FRENTES DEL CENTRO SE HA CONSEGUIDO DESCONGESTIONAR DE ENEMIGOS EL CERCO DE MADRID

#### Ahora, los soldados se dedican a fortificar las trincheras dotándolas del «confort» que permite la vida de campaña

Madrid, 22. — Ha sido un gran acierto del E. M. de nuestro Ejército desplazar a varios kilómetros de Madrid la primera ofensiva de verdad llevada a cabo por los soldados de la República.

Enfrentar lo mejor de ambos ejércitos, el personal más capacitado y el material más eficaz en uno de los sectores de la capital, hubiera sido peligroso. Al alejar el campo de operaciones, se ha conseguido descongestionar el cerco de Madrid de material bélico y especialmente la artillería que el enemigo había acumulado a lo largo de ocho meses y que venía destruyendo, lenta e incesantemente, la población. Con la nueva ofensiva por Brunete, se ha iniciado una era de tranquilidad para el vecindario madrileño, que tan merecido tenía un respiro después de tan azaroso período. Los proyectiles han dejado de caer sobre la población y su tronar es ahora lejísimo. Hasta los ágiles aviones republicanos que al principio de la ofensiva se presentaban con frecuencia, llenándonos de gozo con sus piruetas, después de unos instantes de incertidumbre han encontrado otras rutas y sus visitas son espaciadas.

En Usera, después de los últimos éxitos logrados, carretera de Extramadura, Casa de Campo, Puente de los Franceses y Ciudad Universitaria, domina la tranquilidad. Los buéspedes, en el Clínico, están quebrantados moralmente, como lo demuestra la casi decena diaria de desertiones. Siguen manteniendo una posición con más importancia moral que estratégica. Desde los descalabros que tuvieron en el Hospital, aunque llegaron horas adversas para nuestras armas, no podrían nunca entrar en Madrid; tal es la solidez adquirida por nuestras posiciones.

Los soldados han distraído sus largas horas de ocio fortificando nues-

tras trincheras y hasta embelleciéndolas a extremos insospechados. Las viviendas subterráneas abiertas de trecho en trecho, a lo largo de los reducidos, son verdaderos gabinetes. Así les llaman los soldados. Tapizadas y asfaltadas casi totalmente con el lino sacado de entre los escombros de las Facultades. A la puerta, en tientos improvisados con envases de las municiones, a lo largo de las pare-

#### EL METRO Y LA ALARMA

### ¡CUIDAD DE LAS DEFENSAS ANTI-AERÉAS!

Otra vez hay que hablar de las defensas antiséreas. No sólo por la alarma de los últimos días; no por los efectos causados en el bombardeo de Tarragona y de otros lugares de la costa catalana, sino por la tranquilidad de los trabajadores de la retaguardia.

Claro es que en la retaguardia lo único que nos preocupa seriamente es el trabajador y la buena marcha de su labor y rendimiento. Pero para trabajar bien hay que estar tranquilos, no tener la preocupación de la seguridad personal; sino de que de noche y de día estamos defendidos contra las contingencias de la alarma.

Es preciso terminar los refugios comenzados y fomentar los ensayos de material antiséreas. Hay defensas que producen un efecto moral en el que ha de emplearse cuando se sabe que se tienen, tanto como cuando se emplean; y en los enormes contingentes de personas que hay que defender, la primera defensa es estimular el estado de ánimo.

des, florecen los geranios rojos como los soldados del Ejército Popular.

En otras trincheras ya abandonadas por estar demasiado lejanas del enemigo, como contraste tienen el suelo cubierto de láminas y restos de libros de lo que fué Biblioteca de Filosofía y Letras que fueron utilizados por los facciosos como parapetos para tapar puertas y ventanas. Todavía en el interior de las Facultades, cuyos muros acerbillados han atravesado proyectiles de todos los calibres, se encuentran montones de libros de verdadero interés. Ediciones antiguas cuya encuadernación de pergamino no ha atraído la curiosidad de nadie. Libros de estudio y grabados de arte. La recogida y clasificación de todo eso sería una magnífica labor que brindamos a las Milicias de la Cultura. — Febus.

### ANOCHÉ UN BUQUE PIRATA BOMBARDEO BARCELONA

Ayer noche, a las 11.30 horas, un buque faccioso, al parecer el «Canarias», abrió fuego, bombardeando nuestra ciudad, siendo alejado a los pocos minutos por la eficaz respuesta de nuestras baterías de costa. Se desconoce, hasta este momento, el número de víctimas que la criminal agresión del fascio haya podido causar, así como los lugares dañados por los obuses.

El Consejo de Seguridad Interior

Sbert, de inmediato, recorrió las calles de la población, en visita de inspección a las defensas urbanas, y tratando de apreciar los perjuicios, así como las víctimas causadas.

Contra el alveoso atentado faccioso, la población de Barcelona, en todo momento, dió pruebas de valor y serenidad, como digna respuesta a la criminalidad desatada por el fascismo.



# El desarrollo del nacionalsocialismo en Chile

# Los resortes de la educación y de la enseñanza están en poder de los alemanes

### III

#### Los bomberos y los deportes son también alemanes

—El partido "nazi" —sigue diciendo nuestro interlocutor— no olvida nunca que los deportes son un medio eficaz para introducir sus procedimientos, por eso, y valiéndose de los órganos oficiales que para tal efecto ha formado, estimula desde el deporte más elemental hasta el de más difícil realización.

—¿Quién sostiene estos deportes y estos centros oficiales?

—La fórmula de "dádiva particular de un generoso admirador". A costa de este anónimo donante viven los clubs de fútbol, náuticos, exploradores y esquíes.

—Tengo entendido que otro factor importante para ellos es el Cuerpo de Bomberos.

—Así es. Los bomberos son una fuerza que, bajo esa apariencia humana y heroica —y desde luego respetable— de tener por misión apagar incendios y salvar semejantes, se dedican a usar fusiles y a apagar más a menudo de lo que ellos quisieran, las llamaradas de las protestas proletarias.

—¿Ha habido, en efecto, muchas "llamaradas" de esta clase?

—Bastantes y a propósito de esto, bueno es consignar que los trabajadores de la ciudad de Valdivia en un lapso de cuatro años dos duras lecciones a los bomberos alemanes de la misma ciudad por intervenir éstos en las contiendas sociales a favor de los explotadores de Alemania.

#### La educación teutona en la región austral de Chile

—¿Y en lo que afecta a educación?

—Hemos hecho perfectamente en dejar el tema para el final. La educación está en poder de los alemanes en la región austral de Chile.

—¿No hay método pedagógico nacional?

—Sí; pero se le ha combatido, tanto a él como a sus profesores, sistemáticamente y en forma ardua. Todos los pedagogos pertenecientes a liceos y escuelas primarias que están reñidos con el servilismo y la domesticidad han sido infamados anónima y públicamente y con los medios y las armas más innobles. Para tal objeto no se ha vacilado en poner en juego el jesuitismo, el poder económico, la influencia política y la agresión malvada y artera.

—Seguramente que nuestros camaradas habrán acumulado las pruebas de estas persecuciones para el momento oportuno.

—Hay pruebas de todo; pero la mejor prueba de que las acusaciones lanzadas contra esos profesores no tienen fundamento, está en que ninguno de ellos ha sido condenado, sino que todos han sido trasladados a otras regiones alejadas de la periferia colonizadora de los alemanes. Así ha sido fácil establecer la supremacía de los institutos alemanes. En los colegios de la zona austral sólo han quedado los serviles y los ineptos sin envergadura moral alguna.

—¿No se han denunciado nunca estas atrocidades?

—Sí, en el último Congreso Regional de profesores celebrado en la ciudad de Valdivia el año 35, se denunciaron los peligros y las terribles consecuencias de esa penetración. Poco tiempo después los nombres de los profesores, a los que se suponía autores de la campaña, aparecían en las murallas de las casas, en los pavimentos de las calles y en otros sitios visibles. A los nombres acompañaban los dictados de comunistas, anarquistas y otros títulos honoríficos en un país libre; pero despreciables en aquella zona de esclavitud.

—¿Se hizo también campaña de Prensa?

—Los diarios decían que en los escuelas primarias y liceos había profesores que enseñaban ideas revolucionarias y el Partido Nacional Socialista, desde sus conferencias y pasquines, atacaba a los profesores que no eran de su agrado. Todos los resortes se movían para desprestigiar los métodos y sistemas pedagógicos chilenos. El resultado es que todos los padres, a falta de otras escuelas, han mandado a sus hijos a los institutos alemanes donde la base de la educación es la fidelidad al "Führer" y el saber que Alemania es un país gobernado por arios y que hay que ser absolutamente refractario a toda evolución social.

—¿Es posible que a tal se llegue?

—Yo he visto en los institutos alemanes a los alumnos alemanes y chilenos jurar fidelidad al "Führer" todas las mañanas antes de comenzar las clases.

—¿De qué nacionalidad son los profesores?

—Todos alemanes a excepción de unos cuantos chilenos sin personalidad moral y que son utilizados para guardar las apariencias. Lo que expongo aquí no es más que un pálido reflejo de ese control y dominación absoluta que de esa región tienen los boches con la criminal complacencia de las autoridades de Chile. Algún día, a mi regreso a América, os prometo informaros más detalladamente sobre el particular.

#### La organización de la lucha contra el nazismo alemán y chileno

—¿No habéis organizado la lucha contra la invasión criminal nazi?

—Sí, y le cabe a la C. G. T., que es la organización que representa, el puesto de vanguardia en esa lucha. La hemos acometido en sus verdaderas proporciones, en forma realista e interpretándola como expresión de defensa contra un estado social en completa desintegración producida por sus contradicciones internas. Enfocamos el problema por la crítica revolucionaria y por la evolución económica, política y social de los pueblos y presentando a nuestros enemigos como expresión de barbarie porque su doctrina salta por encima de todo escrúpulo jurídico, moral, científico y humano, para defender un orden de privilegiados por medio de la violencia organizada.

—Habréis organizado también la violencia por vuestra parte.

—Es el único medio de hacer frente al "gangsterismo" hitleriano. Hemos adquirido todas las armas que nuestros escasos medios económicos nos han permitido. Sin caer en un vicio nacionalista hemos enfocado la lucha como una defensa a nuestra nacionalidad y a nuestro territorio invadido por fuerzas extranjeras. Así hemos logrado atraer a todos los sectores a la lucha contra el nazismo. Y así como la consigna de Hitler ha sido "Fuera los judíos de Alemania", la nuestra es "Fuera los alemanes de Chile".

—¿Y ha triunfado vuestra consigna?

—Hemos logrado hacerla carne en la masa proletaria y de ahí derivamos todas nuestras explicaciones y propagandas contra el nazismo en particular y el fascismo en general.

—¿Se ha acentuado últimamente esa lucha?

—Sí, desde el día que formamos el "Comité Chileno Antinazista" y que las tropas de asalto nazi asaltaron cobardemente el local donde este Comité inauguraba sus actividades. Dicho local está instalado en el salón de la Federación Obrera Local de Ozorno, de la C. G. T.

Nuestro camarada termina aquí sus informes. Al despedirse de nosotros, dice, refiriéndose de nuevo a ese frustrado asalto de las tropas escogidas nazis:

—Desde aquel momento la lucha ha adquirido caracteres dramáticos. Aquella escaramuza constituyó la primer derrota de la proletariado de la zona austral de Chile infligida a los nazis. Estos se retiraron desparovidos y fracasados en su empresa. En la retirada cargaron con cincuenta heridos. Nosotros solo tuvimos uno... y fué por una lamentable equivocación.

Y este es el estado a que un sector criminal y ambicioso ha llevado a esa hermosa región chilena donde el proletariado, que siente su dignidad herida, ha empezado ya a defenderse haciendo de esos sus primeros esfuerzos la aurora luminosa de un mañana mejor.

Doce mil obreros de las ramas de la industria del automóvil de Cataluña, exponen su esfuerzo económico-constructivo ante todo el proletariado

## LA COLECTIVA IBERICA MARATON CONSTRUYE EL PRIMER MOTOR EN SERIE PARA CAMIONES

El lunes pasado, en el amplio local de la General Motors, cedido por los trabajadores de la empresa, se realizó un acto de singular trascendencia para el proletariado todo de Cataluña. Los obreros de la Colectiva Iberica Maraton, de la industria del automóvil, que englobaba nueve poblaciones, noventa fábricas y doce mil trabajadores, concertaron, previa invitación a los Comités de empresas, Federaciones Locales y Comités Regionales de la C. N. T. y U. G. T., con la asistencia de los obreros especializados y técnicos de Cataluña, en la Exposición de la General Motors, la puesta en marcha del primer motor en serie para camiones.

Una concurrencia numerosa llenaba las amplias instalaciones, y escuchó, subrayando con vivos aplausos, las palabras de los camaradas Pérez, director; Barón, delegado metalúrgico, y la de un compañero periodista.

Luego de exponer aquellos camaradas el significado del acto, y mencionar el esfuerzo que representaba en el proceso de la guerra y la Revolución la circun-

tancia de estar allí reunidos para apreciar prácticamente la afirmación industrial de nuestro proletariado, se procedió a poner en marcha el motor número 1 de la serie, lo que provocó grandes muestras de entusiasmo.

En este acto sencillo, los obreros de la Colectiva Iberica Maraton, que contaron con la colaboración de la Comisaría de Armamentos y Municiones de Valencia y el Comité de Industrias de Guerra, representado por el camarada Vallejo, demostraron, como soldados de retaguardia, lo que el proletariado puede realizar en el dominio industrial colectivizado, al dar, en época de guerra, producción en serie, cosa que hasta la fecha la hacían únicamente las fábricas norteamericanas.

Lamentamos, por falta material de espacio, no poder dar en su extensión un reportaje que, con toda amplitud, fuera la demostración de las realizaciones de los trabajadores unificados en los Comités de empresa y la producción colectivizada.

## ACTOS EN LA REGION CATALANA

Viernes, día 23.

**MOLLET.** — Interesante conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero José Viadri, bajo el tema: "Aspectos constructivos de la Revolución".

Sábado, día 24.

**MATARO.** — Inauguración de la Casa Confederal, dirigiendo la palabra el secretario del Comité Regional, compañero J. Juan Doménech.

**CENTRO CULTURAL DE NORTA.** — Castellón, 2. — Hora. — A las nueve de la noche, inauguración de un ciclo de conferencias, organizado por este Centro, presidiendo la primera a cargo del compañero José Viadri, con el tema: "Misión de los Sindicatos en la actualidad".

Domingo, día 25.

**MANRESA.** — Inauguración de un ciclo

de conferencias, organizado por la Comisión de Propaganda C.N.T. - F.A.I. - Juventudes Libertarias, de Manresa, celebrándose la primera el domingo, a las diez de la mañana, en el teatro Kursaal, a cargo del compañero Juan Peiró, bajo el tema: "La C. N. T. y la ordenación de la industria en la economía nacional".

El Secretariado

### Comité de Ayuda a Euzkadi y Norte

Teniendo una casa de esta plaza, necesidad de un maestro tornero, especializado en cilindros y laminación, rogamos a los compañeros refugiados vascos y que se encuentren en estas condiciones, se pasen por este Comité, Pelayo, 56, 2.º, 1.º

### A los compañeros de la C. N. T. del Norte

Interesa paséis el sábado, día 24, de seis a siete de la tarde, para informaros de un asunto de importancia.

El Comité

### El ministro de Hacienda de China desea una mejora del conflicto con el Japón

Londres, 22. — El ministro de Hacienda de China, que se encuentra en esta capital, ha telegrafado al mariscal Chang-Kai-Shek pidiéndole que haga todo lo posible para mejorar el conflicto chino-japonés, por los grandes perjuicios que éste ocasiona a la Economía y a la Economía de China. — Cosmos.

### Federación Local de Ateneos Libertarios de Barcelona

Se convoca a todos los Ateneos Libertarios de Barcelona al Pleno Local que se celebrará mañana, día 24 del corriente, a las cuatro de la tarde, en Via Durruti, 32 y 34, casa C. N. T.-F. A. I., bajo el siguiente

#### ORDEN DEL DIA

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Informe del Secretariado.
- 3.º Relaciones de los Ateneos con las Juventudes Libertarias.
- 4.º ¿Se cree de necesidad ir a la creación de un boletín? En caso afirmativo: ¿Debe ser mensual, o quincenal?
- 5.º ¿Es necesario ampliar el radio de acción de nuestro movimiento cultural?
- 6.º ¿Es oportuno — al ampliar nuestro radio de acción en el movimiento cultural — dirigirse a todos los pueblos de Cataluña, para ver si en un plazo determinado de tiempo pudiera estructurarse una Federación Regional de Ateneos?
- 7.º Relaciones con la Federación Regional de Escuelas Racionalistas.
- 8.º Dimisión del Secretariado y nombramiento del mismo.
- 9.º Asuntos generales.

## COMITE REGIONAL C. N. T. - F. A. I.

SECCION DEFENSA - SUBSECCION AVIACION

### AVISO DE INTERES

Todos los compañeros de 18 a 22 años que deseen ingresar en calidad de alumnos pilotos de Aviación Militar, pueden pasar por esta Secretaría, Via Durruti 32, piso 2.º, Secretaría 41, todos los días laborables, menos los sábados, de tres y media a siete y media de la tarde. El plazo de admisión de instancias se cierra el día 10 de agosto.

### Un saludo, desde Buenos Aires, a las Juventudes Libertarias y alianza C.N.T.-U.G.T.

Hemos recibido, por Via Radiar, desde Buenos Aires, como resolución de un acto pro proletario español, los dos cablegramas siguientes:

"Antevario heroica resistencia, Asociación Estudiantes Libertarios, afirma solidaridad inquebrantable hasta victoria final de Juventudes Libertarias y hermanos proletarios unidos C. N. T. - F. A. I. - U. G. T."

Desde mitin Buenos Aires, organizado Comisión Coordinadora de Ayuda proletariado español, reafirmamos solidaridad heroicos trabajadores en lucha contra el fascismo y defensa de los libertarios"

### Se augura un fracaso en la próxima reunión del Comité de no intervención

Londres, 22. — La Prensa de esta mañana prevé que el Subcomité de no intervención se reunirá pasado mañana, y le augura un rotundo fracaso. Ante la perspectiva, el "Daily Telegraph" preconiza un compromiso para evitar que se derrumbe todo el sistema de la no intervención. — Cosmos.

Para ganar la guerra y la Revolución, es indispensable la unidad, y no puede haber tal, sin mutuo respeto. Una retaguardia sana y fuerte, requiere la consideración debida a cada sector antifascista. Lo demás, es hablar porque sí y ayudar, consciente o inconscientemente, al fascismo

### Las tropas chinas se retiran de la región de Wanping

París, 22. — Se confirma de Peiping, que las tropas chinas se han retirado de la región de Wanping, y las japonesas se concentraron hacia las posiciones de Feng-Tai.

Según un comunicado de Tokio, la comisión militar china presidida por Chiang-Kai-Shek, ha decidido no tomar parte en la acción sobre los acuerdos locales, cuyos textos no han sido presentados, pero en consecuencia, han tomado las consiguientes actitudes. — Telexpress.

### Detención de un ex oficial chino por los japoneses

Tientsin, 22. — Ha sido detenido por las autoridades militares japonesas el ex oficial de las fuerzas chinas Tsai-Shu-Tung, por creerse cómplice del plan para asesinar al embajador japonés Kawagoe. — Telexpress.

### Alemania se mantendría neutral en el conflicto chinojaponés

Washington, 22. — El embajador de Alemania se ha entrevistado con el secretario de Estado, Cordell Hull, a quien aseguró que el Reich se mantendría completamente al margen del conflicto chinojaponés. — Cosmos.



A MASCARA Y EL ROSTRO

REPARTO DE TIERRAS EN FASCISLANDIA

En el aspecto agrario, Franco ha conmemorado el 19 de julio "marcándose otro farol". Según una radio fasciosa, el generalísimo ha decretado, entre otras mejoras a los obreros, el reparto de tierras a los campesinos. Así, de una vez, para que veamos los de por acá que él es mucho más revolucionario que nosotros.

El mundo que haya captado solamente la noticia, sin más detalles, se habrá quedado maravillado del gesto transformador del gran fratricida. Porque lo que la "zona bolchevique" de España, como ellos llaman a nuestra zona, no se ha atrevido a consumir, lo ha hecho Franco de un plumazo.

Pero esos detalles que han atrevido al mundo los simuladores revolucionarios de Burgos, se los vamos a contar nosotros, para que se vea hasta dónde llega la farsa de estos generales que se han empeñado en labrar nuestra felicidad a la fuerza, queramos o no, empleando para hacernos felices los cañones, las ametralladoras, los aviones y demás elementos de exterminio.

Quince días antes de decretar Franco el reparto de las tierras, estableció el régimen corporativo, que es, sencillamente explicado, la agrupación gremial en forma de Sindicatos, pero con la diferencia entre los Sindicatos nuestros y los de ellos, que nuestros Sindicatos se rigen democráticamente, de abajo arriba, mientras que en los Sindicatos del régimen corporativo, el Estado se reserva la dirección de las entidades obreras y profesionales, teniendo, por tanto, siempre en la mano.

En este régimen, invención y práctica de Mussolini en Italia, está considerado como delito hablar de salarios, porque éstos vienen regulados por la Cámara Corporativa, y como delito muy grave, plantear huelgas.

Como veis, existe todo el sistema sindical en su armazón, pero desposeído de sus esencias combativas, porque se niega la lucha de clases en el régimen corporativo, sin que ni siquiera se mencione la posibilidad de que la producción vaya jamás a parar, por tanto, ni poseída, ni dirigida, por los propios productores, los obreros.

La invención, como veis, es diabólica. Es sacar el alma —llamando alma al sentimiento y la voz de los seres racionales— del cuerpo humano, dejando al hombre en su forma física, pero sin ninguno de los atributos que lo distinguen de las bestias. El grande acierto, precisamente, de toda la revolución de clases hecha por el socialismo, es el apogeo inmortal de que "la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos". En el régimen corporativo se niega, naturalmente, esta facultad dignificadora de los trabajadores a salvarse económicamente a sí mismos. Condesados como rebaños, se les agrupa por oficios en forma de especies, y como a tales especies se los raciona y se les manda trabajar. Continúa la tutoría sobre los trabajadores por medio del Estado, el peor amo del obrero, y para dar una apariencia de su libertad, se les habla de la forma corporativa y sindical, cuando lo cierto es que las corporaciones y los Sindicatos, en ese sistema, son cárceles horribles de los trabajadores.

Es posible, pues, que el reparto de las tierras de la zona fascista. Pero ese reparto será regido por los Sindicatos campesinos que formarán parte de la Cámara Corporativa, formando las directivas de ambos organismos los amigos del Poder, que son, claro está, los enemigos del trabajador.

Como habrá que forzar la producción y se les dirá enfáticamente que ya las tierras son de ellos, los campesinos habrán de trabajar jornadas de triple horario al que ya trabajaban antes de la Revolución, porque por algo "trabajan en la tierra que ya les pertenece".

El truco no está oculto en el cajete de Pittimíni, como es lógico. Su ciencia no llega a entender de estas cuestiones. Es un remedo de Italia, dirigido, quizás, por italianos mismos, pues es digno de observarse el cambio de embajador habido en Burgos, representando al "Duce". Cantalupo fue relevado y en su lugar ha ido el conde Viola de Compaite, que es especialista en la cuestión corporativa. Tomó posesión de su cargo hace varios días. Se ve que Mussolini va sirviendo a Franco los especialistas de todo orden que necesita, para ir calcando su zona de acuerdo al modelo italiano.

Esta es, pues, la verdad de ese reparto de tierras que dice haber hecho Franco, para conmemorar el 19 de julio, en el aspecto agrario.

Por cierto, que un redactor del "Século", de Lisboa, ha celebrado una entrevista con el borrachín de Sevilla, Queipo de Llano, y el generalote le decía, comentando estos decretos revolucionarios del faraón de Burgos:

—Hecho el reparto de las tierras, pensamos hacer las colonias para obreros... Aumentar todos los salarios... Convertir a España, en una palabra, en un paraíso para los trabajadores, que cada día están más a gusto con el sistema político que hemos implantado... Como verá usted, el espíritu de Primo de Rivera ha invadido a España entera...

La "terrible fiera de Sevilla", no elogia a Franco. Busca en Primo de Rivera el antecedente de lo que él cree una maravilla social. Lo cual nos tiene perplejos. Porque si fuera cierto que el espíritu de Primo de Rivera había invadido a España, iba a recibir las bofetadas a cientos, pues tal le sucedía con los hijos del dictador en aquellos tiempos que, donde se encontraban a Queipo de Llano, "le sacudían a modo", como dicen los castizos de Madrid, sin que Queipo hiciera otra cosa, como respuesta, que huir del sitio de la agresión, si era en la calle, y si era en un café, como lo fue en el Lion d'Or, meterse debajo del diván...

Ezequiel Endériz

Francia se mantiene firme en su posición en la cuestión de la retirada de los «voluntarios»

París, 22. — El Gobierno francés, en principio acepta el conjunto del plan británico pidiendo solamente que sea discutido tal como fue propuesto. Es de necesidad mantener el orden cronológico en las discusiones del plan. El reconocimiento de derechos de beligerantes constituye un acto jurídico de neutralidad inconcebible sin existir de hecho la neutralidad,

como realmente en la actualidad no existe.

Por esto, el Gobierno francés se hace firme en que todos los puntos referentes al control y a la retirada de los "voluntarios" sean dilucidados antes de considerar el reconocimiento del derecho de beligerante. — Telexpress.

La nueva revalorización del oro tiende a facilitar una solución a la Tesorería francesa

París, 22. — Los fondos de renta creados para acelerar las mejoras en marcha, después del saneamiento de la Tesorería, serán de seis mil millones de francos, cuyos intereses serán a la Deuda Pública.

bio que sobrepasa ampliamente al actual. — Telexpress.

Versión sobre una posible ofensiva fasciosa

París, 22. — Los periódicos publican una información de origen fascioso, fechada en Bilbao, asegurando que el alto mando rebelde estudia los detalles de una gran ofensiva en el frente de Aragón, para intentar cortar las comunicaciones entre Cataluña y Valencia. — Cosmos.

LA «BOLLE» EN SUIZA

URGE LA SOCIALIZACION DE LAS INDUSTRIAS

Si la U. G. T. y la C. N. T. no llegan pronto a la unificación que retarda cierto politiquero, resultado desde hace unos meses con el apoyo y las "simpatías" de grandes naciones, donde los Trusts y las Finanzas mandan, vais a dar en el blanco de ellos y la socialización de vuestras industrias se revelará cada día más problemática, si no difícil.

Es admirable vuestra buena fe y abnegación. Pero no creáis que muchas veces los manuales e intelectuales, que están al pie de sus trabajos no ven bastante lo que los núcleos nefastos y trapisondistas de la política traman para seguir mandando a las masas bonachonas. Siempre son las mismas que reciben los palos, los tiros, los despidos, y que tienen el sólo derecho de ladrar, pero no de morder; el de votar para callar después.

Al oír las conversaciones bolsistas y al leer las noticias financieras de por aquí, parece como si los trusts extranjeros que han explotado siempre a España, entrasen en una nueva y feliz fase de negocios para ellos en Iberia. ¿Es que no se llegarán a consolidar las socializaciones? ¿Es que hay verdaderamente emisarios que han ido, unos a Bélgica y otros a Cataluña? ¿No habrá algunos aprovechados entre los propagadores de la municipalización?

¡Estad, pues, alerta! «Cuando el río suena, agua lleva».

Agrupaos en vuestras potentes Sindicatos, hasta llegar a su unión. Si no, vais a ver algún día las socializaciones en mal trance. Sólo os quedará el sueño o el recuerdo. La experiencia de la administración sindicalista, os permite salir del largo embarrase experimental.

Alerta con los «señoritos» ocultos tras el biombo antifascista. Estos siguen elaborando la desunión de las masas. Ellos admiten para poder chupar, una burocrática municipalización, pero temen y aborrecen la socialización. Les gusta las tinieblas: pero no la luz del día del sindicalismo.

Curtet Jaques

Ginebra, julio 1937.

Los chinos intentan acciones artilleras

Tokio, 22. — A pesar de las noticias de ayer, la última información indica un empeoramiento de la situación. Los chinos tienen el inicio de acciones artilleras, aumentando su peso en torno de Fench-Tai. — Telexpress.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

(Viene de la última página)

el respeto a la tradición desde la infancia, por el ejemplo de los padres y abuelos, y por el castigo si el respeto no basta.

La autoridad paterna es absoluta. Toda la familia está organizada jerárquicamente del hijo al padre y al abuelo. La nobleza es doble. Una, heredada de los antepasados. Otra, nacida de la situación que el padre ocupa en la administración. El culto de los antepasados, es la única religión. Al chino le son indiferentes los problemas religiosos que tantos quebraderos de cabeza, tantas lágrimas y tanta sangre han costado a arios y semitas. Es laborioso y sobrio, y en la lucha por la vida venoe siempre al blanco. Por eso es tan temida, sobre todo en América, la invasión amarilla. No piensa más que en las cosas terrestres. Las celestes le importan un pepino. Con tener un ataúd donde guarde su cadáver y le devuelvan a la tierra de donde vino, se contenta. Y así gana su batalla mientras vive.

II

Por los tiempos en que la belicosa Roma vino al Mundo, unos sieteocho siglos antes de Cristo, también los chinos eran belicosos. Estaban divididos en siete reinos, que vivían en perpetua guerra entre sí. Dos hombres se levantaron contra el caos guerrero destructor. Lao-Tseu, fundador de la religión de la paz fundada en la razón (que, por lo visto, no había emigrado de China, como ahora de Europa), y Cong-Futse (Confucio), que pretendía sujetar las relaciones entre los hombres a las reglas de la virtud y de la cortesía, y predicó también la unión de los chinos en una sola nación. Nadie persiguió a estos apóstoles del progreso, porque el chino es tolerante. Hizoose pacífico y recibió hospitalariamente a los primeros misioneros. Cuando llegó de Europa (por tierra), el primero, Juan de Monte Corvino (1290), los únicos que le recibieron, fueron unos frailes nestorianos que le habían precedido, venidos de Siria. El Gobierno chino hasta les dio dinero para fundar templos a otros frailes franciscanos que llegaron poco después. Cuando arribaron las primeras naves cristianas, los chinos (reñaba entonces la dinastía Ming, el Resplandeciente), cayeron en la cuenta de que aquella gente no venía por lo celeste, sino por lo terrestre. Se trataba de una invasión. ¡Y qué invasores! borrachos, ladrones, crueles. China sintió horror y asco hacia aquellos brutos. Un documento oficial, que pasa a copiar, expresa claramente el concepto que merecían al Gobierno:

«Los bárbaros son como los animales y no se debe aplicar a su Gobierno los mismos principios que a los de los ciudadanos. Tratar de conducirlos por el camino de la razón, nos llevaría a la confusión. Los reyes antiguos sabían esto muy bien, y por eso gobernaban a los bárbaros arbitrariamente. Por tanto, gobernar a los bárbaros arbitrariamente, es la verdadera y la mejor manera de gobernarlos».

Excelente doctrina; pero fallaba la fuerza para aplicarla. Los chinos habían perdido, tras siglos de pacifismo, la costumbre de guerrear. Los bárbaros, en cambio, eran guerreros ejercitados, y la pobre China hubo de sucumbir a la violencia de sus invasores, los cuales la envenenaron (guerra del opio) y la saquearon (guerra del 60 y del 90).

Sólo después de estos horrores, empezó a sentirse despacificada y a armarse. Desgraciadamente, el Japón se le anticipó. Historia interesante e instructiva para nosotros los chinos de Occidente, que tanto merece capítulo aparte.

III

El párrafo chino arriba copiado es perfectamente aplicable a los chinos que nos acometen y a sus cómplices, los hipócritas marroñeros de la "No intervención". No

America, para los americanos del Norte y Monroe para Morgan

Por Peter Pynton

El juego moderno del provecho es absurdo, incomprensible, o bien es una claridad de las más banales, según se mire, tal juego, o deje de sorprenderse, a la luz de los principios orientadores que, en beneficio de mi pueblo, voy a tratar brevemente de formular y exponer:

PRIMER PRINCIPIO, o del mínimo esfuerzo bancario:

Es el supremo principio de los Rothschild.

Con una imagen banquera, uno de los Rothschild hubo de profesar ese principio del modo siguiente: la Bolsa es como un baño de agua fría en invierno: Tiene que ser entrar y salir.

Todo lo contrario de jugadores como Jay Gould o el demotaco Drew, pues.

REGLA: Del principio del mínimo esfuerzo, se saca una regla en seguida, apta para dividir a los banqueros en gente pacífica, y de guerra.

Tipo del financiero de paz, son los Rothschild.

Desde otro punto de vista, Morgan lo es también. Pero para Morgan vale un principio bien especial de paz: es el principio de la puerta abierta.

Por eso Morgan tiene que ser considerado lo más antingilés posible.

SEGUNDO PRINCIPIO, o de la supresión de la concurrencia:

Aquí es donde se ve cómo —dado que América tenga que ser para los americanos—, Monroe tiene que chocar con Morgan, exacta mte.

Es una ley embriológica de los Estados Unidos: Roosevelt se encuentra con el mismo problema que su antecesor del mismo nombre, en el DUELO ORIGINAL ENTRE LA BANCA Y EL PRESIDENTE.

Por el principio de la supresión de la concurrencia, aparentemente se va a la paz. Parace, desde luego, así. Mirad un poco más despacio, y a lo que vais es a la NEGACION DE LA LIBERTAD DE COMERCIO.

Pero esa libertad es la base misma de la democracia americana. De modo es, que, en el momento en que todos votan de acuerdo con Monroe, éste se encuentra con los no conformistas en su propio país.

Lo que Monroe quiere decir es que América sea para los americanos del Norte. Pero hay un Estado en el Estado: el Estado de Wall Street, quiere, sometido, el Estado nominal, de Casa Blanca. Lo efectivo, es, en Bolsa, un papel. La verdadera patria, es la de papel.

...

Indudablemente, hay una banca guerrera y otra banca de paz. Esta última, ya lo digo, es la de los Rothschild. Nadie negará la vocación guerrera a institutos de tipo Le Creusot (París), que por su ENLACE con "Unión Europeenne Industrielle et Financière", está atada a los bancos austriacos. A la Vickers. ¿De qué Francia todavía me habláis?

Los geógrafos serán siempre los enemigos de los financieros. Hablan dos lenguas mutuamente incomprensibles. El París de Schneider, sí, realmente, está en "Francia"; pero esa Francia está UNIDA al Essen de Krupp, a la A. E. G. de Berlín, a la Banca de Dresde.

Esto es lo que tienen los americanos: muchísimo más campo de acción. Cuando el desprecinado Wilson pretendió fundar los Estados Unidos de Europa, Schencker ya había recurrido a sus alianzas. La dinamita anglo-alemana, también.

Es cierto que MONROE tiene estas dos partes: (1.), América para Wall Street, y (2.), Europa, dirigida por América, que excesiva falta le hace.

Pero queda siempre la pregunta: ¿A quién tiene que pertenecer Wall Street? ¿A un Morgan que "no hace política"? ¿A un sencillo Presidente, en cambio, que política tiene que hacer?

En realidad, para contestar a esa pregunta, la Bolsa no tiene necesidad de guerras. Eso no quiere decir que tenga que desaprovechar el tiempo, caso de que las catástrofes se presenten.

En procurrarla, el interés de las naciones atrasadas. Y en un atraso perpetuo ven Morgan y Monroe la Europa de que salieron, ellos y sus emprendedores padres.

Banqueros de guerra son los angloalemanes y francoalemanes. Por eso conviene que haya guerras coloniales, como la nuestra hoy.

debemos tratarlos sino como a animales dañinos, producto de una civilización minada por el alcohol y una cultura con muchos libros (generalmente malos), y una malísima educación. Una de las cosas que chocan al que ha viajado mucho, es la inferioridad del cristiano en modales y conducta en comparación del chino y del musulmán. Está empapado de nociones librecas, pero no sabrá conducirse. Así, por ejemplo, Farinacci, el magnate fascista, se expresa peor que un "fel-lak" egipcio, o que un "kamalo" de un muelle de Constantinopla. Un gran financiero norteamericano hará siempre un triste papel al lado de un señor del Islam.

Esta rusticidad, esta dejadez, se refleja en el tono general de la política. ¿Cómo explicarnos, si no, las trapisondas de los lores ingleses en ese tiempo repugnante de la "No intervención"? ¿Semejantes truanerías, ¿son dignas de gente bien constituida moralmente? Toda esa manera rufianesca de conducirse, ¿no es propia de gente sin educación y sin inteligencia? Y todo ello con el alto fin de ganar unas libras! Con razón dije, veinte años ha, en mi "Diario" de la guerra de entonces (escrito en Buenos Aires), "que tres siglos de enriquecimiento y de "wiskey" habían destruido los cerebros de la aristocracia británica". Y ahí está, dándome de nuevo la razón, ese pobre diablo de "gentleman" que días pasados salió en el Parlamento a defender a Franco, y más aún que él, esos defensores encubiertos de nuestro gran sirvergüenza (y sin talento), que por defender a los banqueros de quienes depende, ha sacrificado las vidas de tanto ciudadano pacífico, de tanta pobre mujer, de tanto infeliz niño, así, a sangre fría, por codicia, por mala entraña.

Pero no debiera maravillarme. Esa es la política inglesa. La libra sobre todo. Mañana lo probaré con documentos ingleses. Con el testimonio del Parlamento inglés.

Gonzalo de Reparaz



# INFORMACION NACIONAL

## Pese al ataque enemigo, siguen en nuestro poder las posiciones de Quijorna, Villanueva del Pardillo, Villanueva de la Cañada y Brunete

### Las bajas de los facciosos en las operaciones últimamente realizadas en el Centro, ascienden a varios millares

#### En Oviedo, la Artillería leal castigó duramente los nidos rebeldes del Monte Naranco y de la capital

## PARTE OFICIAL DE GUERRA

### Sigue la ofensiva leal en el Centro. - Nuestras fuerzas realizaron una afortunada incursión en el frente del Este. La aviación facciosa continúa su criminal cometido

Madrid, 22. — Parte oficial del Ministerio de Defensa, facilitado a las 10,30 de la noche:

**EJERCITO DE TIERRA**  
Centro. — Continúan, aunque inútiles, los intentos del enemigo contra las líneas últimamente conquistadas por las tropas leales.

En el frente Oeste de nuestro avance, no sólo ha sido el enemigo rechazado, causándole muchas bajas, sino que se ha conquistado un espón que domina el río Pezales, obligando al enemigo a retroceder a la orilla opuesta del río, donde se fortifica con apresuramiento.

En el frente Este, atacó el adversario a media mañana con mucha violencia nuestras posiciones al este del río Guadarrama, y norte de la carretera de Boadilla, siendo rápida y energicamente rechazado. Un segundo intento, por la tarde, fué seguido de nuevo y sangriento fracaso.

Este. — Ayer, nuestras fuerzas realizaron una incursión sobre Fuentes de Ebro, incendiando varias casas.

En el frente de Teruel, nuestras fuerzas consolidan y organizan las posiciones en que se situaron días pasados, dominando la vertiente meridional del Cuadaluvar.

Tajo. — Intenso tiroteo en la región de Polán.

Norte. — En el frente de Santander, intenso cañoneo del enemigo. Ise de Arrubedo.

Asturias. — En la posición de Manjón, últimamente ocupada al enemigo, se cogieron muchos fusiles y más de quince mil cartuchos.

Se pasaron a nuestras filas dos artilleros de costa, procedentes de El Ferrol, y un soldado y un cabo del regimiento de Zaragoza.

**EJERCITO DEL AIRE**  
Resumen de los servicios realizados por la aviación durante el día de hoy.

A las 13.15 se bombardeó la estación de Monreal.

A las 13.20 se efectuó un bombardeo sobre la estación de Torral.

A las 14.15 fué bombardeada la estación de Llerena. Fueron alcanzados los edificios de la estación y las edificaciones anejas a la misma.

Una de nuestras escuadrillas salió en persecución de aparatos enemigos que intentaron bombardear Alcalá, los cuales se dieron a la fuga.

Se realizaron diversos servicios de reconocimiento.

Durante la jornada del miércoles, la aviación facciosa se dedicó al bombardeo de poblaciones alejadas del frente de combate. Sin duda le parece más

sencillo que combatir en el cielo de Madrid, con nuestros cañones al agredir, sin riesgo, pueblos indefensos, en los cuales no cabe perseguir objetivo militar alguno. Además del bombardeo de Mataró, que ha relatado la Prensa, se ha de registrar el realizado anoche en Colmenar Viejo, donde los aviones enemigos, no contentos con destruir las mieses, producto del trabajo de tan pacífico vecindario y viviendas y gran número de casas, se consagró seguidamente a ametrallar a las mujeres y niños que, desprovistos, huían a campo traviesa. El número de muertos en Colmenar pasa de los cincuenta y el de heridos, de cien.

En Quintanar de la Orden, otro pueblo agrícola, ajeno a las actividades militares, los rebeldes arrojaron más de cuatrocientas bombas, desde las once de la noche, en que hicieron su aparición, hasta las tres de la madrugada, que se retiraron. El número de muertos es de cinco, el de heridos graves, dos, y veinte los leves.

Huerta de Valdecarbera, población también de la provincia de Toledo, fué también bombardeada, aunque allí, por fortuna, no hay que lamentar víctimas.

La aviación facciosa, como se ve, continúa sin freno su actuación terrorista. — Cosmos.

### CON LA CONQUISTA DEL PUERTO DE SOMIEDO NUESTRAS FUERZAS RECOGIERON ABUNDANTE MATERIAL DE GUERRA

#### En Oviedo hubo intensos duelos de artillería, prevaleciendo las baterías leales en el castigo de las posiciones rebeldes

Gijón, 22. — En el puerto de Somiedo, una vez rechazado el enemigo de aquellas posiciones, nuestras fuerzas se han dedicado a la limpieza del terreno, recogiendo algunos cadáveres abandonados por el enemigo y abundante material de guerra.

En el pico de Najón se han ocupado varias casas abandonadas por el enemigo, en las cuales se han encontrado algunas armas, entre ellas once fusiles nuevos y 20.000 cartuchos.

En el frente de Oviedo, intenso cañoneo. Nuestras baterías siguen castigando con intensidad las posiciones del enemigo en la capital y en Monte

Naranco, así como sobre El Escamplero. El enemigo contestó a nuestro fuego, pero no con mucha intensidad.

En los últimos días, en este frente no se han registrado operaciones militares propiamente dichas.

Hay que destacar el gran número de deserciones que se registran en el campo faccioso. Así, en el día de ayer, se pasaron a nuestras filas cuatro soldados con armamento, y cuarenta jóvenes que al ser llamados a filas por los facciosos se ocultaron y aprovecharon la primera ocasión para pasarse a nuestras filas. — Cosmos.

## EN CINCO DIAS DE LUCHA EN LOS FRENTES MADRILEÑOS, LAS BAJAS DE LOS FACCIOSOS SE CUENTAN POR MILLARES

### La cota 660, cuya posesión estuvo tan reñida, ha quedado en situación de «tierra de nadie»

Madrid, 22. — Tranquilidad en los frentes cercanos a Madrid.

Se cumple el refrán tan castellano de que "Baza mayor, quita menor". La baza mayor se está jugando en estos momentos en algunos puntos bastante alejados del frente cercano a la capital de la República. Únicamente en algunos puntos —carretera de Extremadura y de La Coruña, Usera y Carabanchel— nuestras fuerzas han hostilizado con una violencia mayor que en los demás frentes las posiciones fascistas.

La segunda edición de la Ciudad Universitaria ha ocurrido en la margen contraria del río a la que están situadas nuestras fuerzas. En el sector de los Franceses hace varios días se oyeron algunos tiros en el campo enemigo, producto, sin duda, de las distancias entre falangistas y requetés, que, como se sabe, dirimen sus querrelas a tiros.

Esta madrugada, en las primeras horas de la mañana, cuando apenas se había disipado la bruma de la noche, en dos puntos distintos y cercanos al frente, en el sector enemigo cercano al Puente de los Franceses, se han oído numerosas explosiones de bombas de mano. Por lo visto, los facciosos se han atacado esta vez más intensamente que en anteriores ocasiones. Ya no es solamente en la Ciudad Universitaria donde los facciosos se desangran con luchas internas.

La presión del enemigo en el sector que pudríamos llamar de Brunete, Villanueva del Pardillo y Villanueva de la Cañada, ha continuado, si bien con menor intensidad que en días anteriores.

Hoy es el quinto día de ofensiva y actividad en aquellos sectores y la iniciativa la continúa llevando el Ejército popular.

Los facciosos han sufrido, en estos cinco días, varios miles de muertos, heridos y prisioneros, y están quebrantísimos. Realizan todos sus movimientos ofensivos a base de intensísimo fuego de sus baterías.

En algunos puntos han lanzado sobre nuestras líneas una verdadera lluvia de proyectiles de cañón. Hay montones de escombros que indican los lugares donde se levantaron algunos pueblecitos de la Sierra. Tal ha sido la intensidad de los cañones alemán e italiano. En cambio,

nuestras fuerzas, debidamente atrincheradas y fortificadas, apenas si han sufrido bajas a causa de esos bombardeos.

En la mañana de hoy ese cañoneo ha continuado, aunque con bastante menor intensidad.

Las fuerzas enemigas han pretendido atacar nuestras posiciones y el Ejército popular se ha anticipado en el ataque, antes de que el enemigo lo iniciara. Y nuestras fuerzas se apoderaron de la cota 660, situada al este de Villanueva de la Cañada. Los facciosos se lanzaron al ataque con violencia inaudita. No interesaba al Mando mantener esta posición y se ordenó que fuera abandonada. Así se hizo, pero de tal forma que los disparos de nuestras armas mecánicas impiden a los facciosos tomar posesión de esa posición.

La famosa cota 660 ha quedado en situación de "tierra de nadie". Ni de ellos ni nuestra.

Los rebeldes también han atacado nuestras posiciones del castillo de Villafraanca del Castillo. Los soldados de la República, parapetados en almenas de la antigua fortaleza, han rechazado el ataque, que, con sus armas mecánicas, han continuado hostilizando Villafraanca del Castillo, que ha sido bombardeada por nuestra gloriosa aviación por enésima vez durante el día.

En los restantes frentes apenas hubo novedad. Pequeños ataques del enemigo a nuestras posiciones de Alía, en Extremadura, fácilmente rechazados. Cañoneo en la provincia de Guadalajara y ataques rechazados en el sector de la provincia de Avila. — Febus.

## Un grupo de soldados rescata el material de la expedición al Amazonas

Madrid, 22. — Un grupo de soldados de fortificaciones entró en un pabellón de la Ciudad Universitaria, que desde el principio fué tierra de nadie y sustrajo todo el material de la expedición al Amazonas, que no llegó a efectuarse y que importó muchos miles de duros. — Febus

## Promesa de los soldados de aviación

Madrid, 22. — En la base de los Jerónimos ha tenido lugar el acto de la promesa de los soldados del Arma de Aviación.

Asistió el teniente coronel Ribadulla, con los jefes y oficiales del Cuerpo; el comisario general Cañizares, y los comisarios políticos.

El camarada Cañizares pronunció breves palabras resaltando el significado de la promesa a la bandera de la República.

Terminó el acto vitoreándose a la República con gran entusiasmo. — Cosmos.

## Creación de la Comisaría general de Fronteras y Puertos

Valencia, 22. — La "Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Orden disponiendo que la Comisaría general de fronteras y puertos, será un organismo de coordinación de los servicios que en relación a puertos y fronteras tienen las Direcciones generales de Seguridad y Carabineros.

El territorio de su jurisdicción comprenderá Cataluña y el territorio leal de la provincia de Huesca, las provincias de Castellón, Valencia, Alicante, Murcia, Almería y parte leal de Granada.

## EL PERIODICO «NOSOTROS» GLOSA LOS ACUERDOS DEL CONGRESO REGIONAL DE LA C. N. T. EN LEVANTE

Valencia, 22. — El periódico "Nosotros" dice hoy lo siguiente:

Ayer finalizó sus tareas el magno congreso. Entre sus últimos acuerdos están los que se refieren a las orientaciones económicas de nuestra posición y a la posición de la Confederación ante la guerra y la Revolución.

Por si los que han dicho alguna vez que los acuerdos se toman entre Comités, conservasen esta creencia, les brindamos las sesiones del congreso de la Sindical confederal levantina, aunque sólo sean las referencias que de él venimos dando desde nuestras columnas, que aunque sintetizadas por la tiranía del espacio, son el fiel reflejo de sus deliberaciones. Empero no está demás que el voto particular

Madrid, 22. — Recogemos una información y detalles del bárbaro bombardeo de Guadalajara por la aviación facciosa.

En la noche del lunes al martes, hacia las once, los serenos despertaron a los vecinos. No era la primera vez que se bombardeaba la población y la gente bajó en tropel a los sótanos, se metió en los refugios y muchos vecinos se trasladaron al campo.

La primera bomba incendiaria cayó en la Escuela Laica. Las llamas salían sobre el tejado, señalando otros objetivos, entre ellos la Inclusa, edificio dividido en dos departamentos. En uno había hasta ciento setenta niños, algunos acabados de nacer. En el otro pabellón estaba la población civil enferma, unas trescientas personas entre niños y adultos.

Los aparatos de bombardeo descargaban, y aprovechando las llamas de los incendios, ametrallaban a los que no cabían en los refugios. En la Inclusa, el espectáculo fué horroroso. El personal de los talleres y de la limpieza y enfermeras, todos hicieron de puente, bajando a los niños y enfermos al refugio. El director, con un mono azul y alpargatas, corría por la galería, animando a las gentes y tranquilizando a los enfermos aterrados. Las criaturas se agarraban a quienes las cogían, y ya en el refugio no querían solitarias. Las voces de terror formaban una sola. Una mujer que horas antes había dado a luz, se levantó con su criatura y cruzó la galería, cuando ya las bombas in-

ciendarias, caían en el departamento del hospital.

La aviación venía tronando por encima; se iban y volvían en seguida.

En la Inclusa bajaron niños y enfermos al refugio. Este se abrió al fondo de unas galerías y el Director quiso cerciorarse por sí mismo de que todos estaban a salvo. Registró, pieza por pieza, toda la casa. Las bombas seguían cayendo. El departamento del Hospital ardió, comunicándose el fuego a todo el edificio. Cuando el Director iba justamente a entrar en el refugio, cayó una bomba de gran potencia y se vino abajo el centro del edificio. El Director quedó sepultado y el refugio taponado.

Con un valor y una prontitud admirables, las mujeres, como el personal de talleres, pusieron a salvo por un boquete que le quedaba al refugio aquella masa humana. Los soldados de la ciudad, ayudados por algunos obreros, trataban de localizar los incendios y evitar que se propagaran a los edificios vecinos.

Las bombas caían ahora en el Asilo, donde había hasta doscientas cincuenta personas entre inútiles, niños anormales, ancianos y enfermos de todas las enfermedades. Eran cuidadas por monjas.

Las milicias —decían las monjas— sólo respeto y consideración tuvieron para nosotras; todas, ni que nadie nos lo hubiera mandado, nos quitaron los mantos; nuestra misión era atender a los desvalidos y nada más. Otra monja añadía: "Y ahora, ya ven ustedes; los aviones de los que se dicen católicos, nos han destruido e incendiado el Asilo; sólo por milagro hemos podido salvar a los enfermos, gracias a los soldados de los cuarteles."

El cuartel del Asilo es semejante al de la Inclusa. Durante más de cuatro horas, unas ocho veces, descargaron los aviones sobre los edificios, haciéndolo por series de doce bombas. Algunas cayeron en los edificios inmediatos, pero los objetivos eran siempre los mismos, la Escuela, la Inclusa, el Asilo y el Socorro Rojo. Cuando llegaron los soldados, eran los momentos más graves. Los aviones fascistas habían localizado exactamente el Asilo y descargaban sin cesar. Hombres y mujeres, arriesgando sus vidas, se pasaban los enfermos y heridos de mano en mano, con valor y disciplina. Las llamaradas ponían de relieve el terror de sus caras descompuestas. Las bombas seguían cayendo, pero se salvaron los ancianos y los enfermos. — Febus.

Viernes, 23 Julio 1937  
IN  
LA  
DE  
A  
represent  
Porq  
sostener  
el embaj  
tura del  
después  
no cabe  
en susta  
presencia  
que entu  
Pero,  
Inglés, no  
juego de  
Permitian  
todo lo si  
demo con  
los niños  
Ya ve  
del Comis  
que no se  
Inglaterra  
se muerde  
nes entre  
ponales In  
rizas pa  
este mejo  
tazo a In  
telegrama  
Todo  
tremo de  
gesticulaci  
cosas a t  
territorio,  
trón.  
Las  
de Eeden  
pletament  
Acab  
Por n  
mité frac  
tos nos d  
Los ó  
e  
Londres,  
"Daily Mail"  
lido la re  
al propio  
una inform  
se halla d  
de sus vol  
se concedi  
dos en lu  
diendo qu  
distantam  
ciendo que  
po, antes  
decisión I  
El "Daily  
«Le S  
de l  
Paris, 22  
Cremoi"  
maño, con  
cuosbezo  
primera p  
nación. En  
gado del  
Montevideo  
los general  
últimament  
actualment  
una gran c  
El período  
tales:  
"En un  
Un av  
Los Ang  
norteameri  
propone re  
perándola.  
del avión  
escalas de  
ciendo un  
fancia en l  
ya tiene t  
vos para  
las condici  
cias.  
Mattern  
avión tran  
of Texas",  
gunto de



# INFORMACION DEL EXTERIOR

## En Londres se estima que las actividades del Comité de no intervención, fracasarán completamente

### CRONICA INTERNACIONAL

## LA ULTIMA MUECA DE MISTER EDEN

**A**tal extremo ha llevado mister Eden su gestión, respecto a la confianza que nos pueda inspirar, que aun en esos momentos en que parece que se enfada, que pierde la paciencia al chocar con la diplomacia italiana, nos semeja una mueca más en la gran farsa que se está representando.

Porque, vamos a ver. ¿Por qué se enfadó Eden ayer hasta el extremo de sostener un diálogo "muy vivo", como se dice diplomáticamente, con Grandi, el embajador de Mussolini? La cosa clara. Se enfadó porque vió en la postura del representante de Italia, un pretexto más de obstrucción. Porque después de haber aceptado el contraproyecto inglés como base de discusión, no cabe pararse en el orden de esta discusión hasta el extremo de convertir en sustantivo lo puramente accesorio. Porque pudo observar, en fin, que la presencia de Italia en el Comité de "no intervención", no tiene más objeto que entretener, para llevar a cabo la intervención. Porque...

Pero, ¿es que mister Eden, tan avisado, tan inteligente, tan cauto, tan inglés, no había observado esto hasta ahora? ¿No se había dado cuenta del juego de Italia y de Alemania, que son dos en una, para estos fines? ¡Oh! Permítanos mister Eden que su enfado no nos conmueva, que no lo creamos todo lo sincero que deberíamos creerlo. Por la razón sencilla que tampoco podemos comprender que para él sea una revelación esto que lo saben ya hasta los niños de la escuela.

Ya veréis, pues, cómo tras del enfado viene el desenfado, y cómo las cosas del Comité se arreglan en forma que siga su tarea de no servir para nada que no sea distraer la atención de las gentes en la auténtica intervención. Inglaterra e Italia no se muerden. Cuando no se mordieron en Abisinia, ya no se muerden. Precisamente ayer se nos comunicaba de Roma que las relaciones entre Italia e Inglaterra habían mejorado grandemente, y que los correspondientes italianos de la Prensa de Mussolini, habían sido ya de nuevo autorizados para volver a Londres y reanudar su labor. ¿Cómo, pues, se comprende este mejoramiento de relaciones a la misma hora que Italia daba el palmetazo a Inglaterra en pleno Comité? Por el hilo se saca el ovillo, y por un telegrama se saca la farsa del otro...

Todo lo de Inglaterra, en estos momentos son gesticulaciones. A tal extremo de decadencia política ha llegado el viejo imperio británico. Pero las gesticulaciones esas, que hacen su labor en otros países que no miran las cosas a través de la dolorosa realidad de una guerra sostenida en el propio territorio, a nosotros nos hacen el mismo efecto que la carcajada del histrión.

Las últimas noticias de Londres dan a entender que el contraproyecto de Eden ha naufragado definitivamente, y que se propone hacer un plan completamente nuevo para ponerlo a la consideración de los demás países.

¿Acabará Eden siendo el tozudo de la hilaridad? Por nuestra parte, ya dijimos el domingo que esta nueva reunión del Comité fracasaría mucho más rápidamente que la primera, y los acontecimientos nos dicen que no nos hemos equivocado ni en una coma.

## Los órganos de Mussolini en Londres insisten en pedir el reconocimiento de Franco

Londres, 22. — El órgano conservador "Daily Mail", cuya italianofilia le ha valido la reputación de servir de órgano al propio Mussolini, publica esta mañana una información asegurando que Italia se halla dispuesta a ordenar la retirada de sus voluntarios de España en cuanto se conceda la heligrancia a los dos bandos en lucha. El periódico termina pidiendo que Inglaterra reconozca inmediatamente al Gobierno de Franco, diciendo que esto debió hacerse hace tiempo, antes incluso de que adoptaran esta decisión Italia y Alemania.

El "Daily Express" dice que la actitud

de Italia, Alemania y Portugal en el Comité de no intervención, se halla basada en la esperanza de que en la actual contraofensiva que llevan a cabo en el frente de Madrid, los facciosos obtengan un triunfo de importancia.

El "Times" escribe, por su parte, que según sus noticias, el Gobierno de París se mostrará enérgico y completamente intransigente en su exigencia de que la concesión de la heligrancia a los dos bandos que luchan en España no se efectúe hasta tanto que se haya llevado a cabo la retirada de los voluntarios extranjeros. — Cosmos.

## «Le Soir» denuncia las adquisiciones de armas de los agentes de Franco en el extranjero

París, 22. — "Franco compra armas en Cremaot"; este es el título, de gran tamaño, con que el periódico "Le Soir" encabeza, en su última edición, su primera página, una interesante información. En ella se asegura que un delegado del ex general Franco, llamado Luis Monteverde, cuyas gestiones en favor de los generales rebeldes han sido notadas últimamente en varias ocasiones, negocia actualmente en Cremaot la compra de una gran cantidad de material de guerra.

El periódico aporta los siguientes detalles:

"Es un Banco bien conocido en París

por sus relaciones con la política, el director del cual se ha retirado recientemente, así como un Banco americano que en París y en Nueva-York se ha interesado mucho en los empréstitos internacionales, los que pagarán a los establecimientos Schneider, por cuenta de Franco.

Es probable que una nación de la América del Sur, inclinada al fascismo, proporcione la documentación necesaria a la operación. El embarque de armas y material se efectuará en El Havre, sin duda, desde donde será fácil dirigir los barcos a un puerto español." — Fabra.

## Un aviador norteamericano intenta repetir a la inversa el reciente raid soviético

Los Angeles, 22. — El famoso aviador norteamericano James Mattern, que se propone repetir, en sentido inverso, su paréntesis, si es posible, la reciente gesta del avión soviético "Ant-25", que voló sin escalas de Moscú a San Diego, estableciendo un nuevo "record" mundial de distancia en línea recta, ha manifestado que ya tiene ultimados todos los preparativos para emprender el vuelo en cuanto las condiciones atmosféricas sean propicias.

Mattern ha dicho que ha bautizado su avión transpolar con el nombre de "Spirit of Texas", no habiendo decidido aun el punto de partida, que elegirá entre Los

Angeles, San Francisco u Oakland. Volará también a través del Polo con rumbo a Moscú, prosiguiendo más adelante en el caso de que posea suficiente combustible, para intentar batir el "record" que acaban de establecer Gromov y sus compañeros del "Ant-25".

Mattern, que tiene plena confianza en lograr establecer un nuevo "record" del Mundo, marchará luego a París, porque desea tomar parte en la gran carrera aérea París-Damasco, que organiza el Ministerio francés del Aire con motivo de la Exposición Internacional de París. — Cosmos.

## Los combates en el frente de Madrid fueron de enorme violencia

París, 22. — El enviado especial de la Agencia Havas comunica que las operaciones militares continuaron durante el día de ayer enorme violencia en el frente de Madrid, registrándose intensos choques de infantería y duelos de artillería. También los tanques intervinieron con frecuencia, a pesar del enorme calor reinante —40 grados a la sombra—, que asfixiaba a los tripulantes de las máquinas bélicas.

Al norte de Guadalajara dos fuertes rebeldes contra las posiciones republicanas de Almadrones fueron neutralizados por completo por la artillería gubernamental. — Cosmos.

## En Roma se fabrican pasaportes españoles falsos para los «voluntarios» que vienen a España

París, 22. — Comunican de Zurich a "L'Oeuvre" que en la Imprenta del Estado, en Roma, funciona un servicio especial que confecciona falsos pasaportes españoles. Dichos pasaportes sólo son usados por los italianos que marchan a España para incorporarse a las filas de las fuerzas de Franco, especialmente oficiales y técnicos. — Fabra.

## La Comisión que preside Chuang-Kai-Shek no adoptará ninguna decisión

Tokio, 22. — Comunican de Nankín a la Agencia Domei que la Comisión presidida por el mariscal Chuang-Kai-Shek no adoptará ninguna decisión en relación al acuerdo local que acaba de ser firmado por el general Sung-Chu-Yuan, y adoptará una posición expectante.

Por otra parte, un despacho de Tung Chu anuncia que Yin-Ju-Keng, jefe del gobierno autónomo del Hopen Oriental, ha telegrafado a Sung-Chu-Yuan y al general Chang-Teu-Chung, alcalde de Tien-tsin, pidiéndoles que se separen del Gobierno de Nankín y vayan a la creación de la administración independiente de Hopen. — Fabra.

## La ofensiva japonesa empezará en el frente de Pekín

Londres, 22. — Comunican de Hong-Kong a la Agencia Reuter que las autoridades chinas prevén que la ofensiva japonesa será empezada en el frente de Pekín de un momento a otro.

Se anuncia, por otra parte, que las Embajadas de Inglaterra y los Estados Unidos en Pekín han advertido a sus súbditos que, en el caso de peligro, serán lanzadas señales de alarma para que se refugien en las zonas de seguridad. — Fabra.

## En Egipto se preparan

El Cairo, 22. — Contestando una interpelación en la Cámara, Nahas Bajá ha declarado que el Gobierno prosigue activamente la organización de la defensa nacional.

Anuncia que el ejército egipcio constará de 20.000 hombres y que el presupuesto asigna para su sosten 2.700.000 libras. Por otra parte, se destinan 8.000.000 de libras para equipar dicho ejército con un armamento modernísimo. — Fabra.

## Detenciones en Tokio

Tokio, 22. — Comunican de Tien-tsin a la Agencia Domei que el consulado japonés en esta ciudad ha publicado un comunicado declarando que la policía consular detuvo al general Tsai-Chu-Tang, ex oficial de Estado Mayor, y al conocido general cristiano Feng-Yuh-Siang, acusados de haber preparado un atentado contra el embajador del Japón, Kawagoe. — Fabra.

## Pronto se inaugurará la línea telefónica más larga del Mundo

Moscú, 22. — Se anuncia que se están ultimando los trabajos para la inauguración de la línea telefónica más larga del Mundo, que unirá Moscú a Khabarovsk, sobre un recorrido de unos 9.000 kilómetros. Actualmente la línea mayor del Mundo va de Halifax a Vancouver. — Cosmos.

## «L'Humanité» informa sobre las compras de material bélico con destino a los facciosos

París, 22. — «L'Humanité» recoge la siguiente información, procedente de Hamburgo:

«Cargado con seis aviones de combate, de municiones de todas clases y de productos químicos, el paquebote "Achse", perteneciente a la Compañía Siemann, ha salido hace pocos días con rumbo a España.

Por otra parte, el "Catania", de 8.000 toneladas, de la misma Compañía, fué cargado entre el 2 y el 9 de mayo pasado con material de guerra destinado a los facciosos españoles. El «Ca-

tania» permanecía atracado en el muelle al que los marinos de Hamburgo han bautizado con el nombre de «muelle Francés».

La policía vigilaba cuidadosamente las operaciones de cargamento, «este es compañía especialmente de fusiles».

Finalmente, el mismo periódico añade que los depósitos número 33 y 34 del puerto alemán están llenos de material de guerra, especialmente tanques, cañones antitanques y vehículos destinados a España. — Fabra.

## Sugestivos «ejercicios de tiro» de los japoneses en Shanghai

Shanghai, 22. — La población de Shanghai está viviendo horas de enorme inquietud porque desde la misma se oye perfectamente el cañonazo que no ha cesado durante toda la noche última. Se trata de la artillería de la concesión japonesa que efectúa prácticas de tiro.

Se había anunciado que las fuerzas militares japonesas efectuarían maniobras durante toda la noche del 23 al 24 del actual, lo que mas tarde se des-

mintió, pero ahora se aclara que dichos ejercicios tendrán lugar, en efecto, a cargo de la infantería de marina nipona, que efectuará las prácticas en el terreno de la concesión japonesa de Shanghai. Así lo ha comunicado a las autoridades chinas el comandante de un acorazado japonés que se halla anclado frente a Shanghai juntamente con otras unidades de la flota de guerra nipona. — Cosmos.

## El Gobierno británico ha tratado sobre la situación de España y del Extremo Oriente

Londres, 22. — El Gobierno británico ha celebrado su reunión semanal, que ha sido consagrada, casi por entero, al examen de la delicada situación internacional motivada por las repercusiones de la guerra civil española y por el conflicto chino-japonés.

Eden hizo sobre ambas cuestiones una amplia exposición que incluyó la labor realizada por el Foreign Office, labor que

recibió la aprobación de sus compañeros de Gabinete.

Se informa que Eden fué particularmente extenso al exponer la situación creada por la actitud de Italia en la última reunión del Subcomité de no intervención.

Se guarda hermétics reserva acerca de los acuerdos adoptados por el Gabinete en lo que respecta a la no intervención en España. — Cosmos.

## Se comentan los cordiales discursos intercambiados entre Hitler y el embajador soviético

Berlín, 22. — La Prensa alemana de esta mañana publica muy amplias reseñas sobre la ceremonia que ayer tuvo lugar en Berchtesgaden, residencia veraniega de Adolf Hitler, con motivo de la entrega a éste, por parte del nuevo embajador de la U. R. S. S., Yureneff, de sus cartas credenciales.

Los periódicos hacen resaltar lo cordial de los discursos que se cambiaron entre

Hitler y Yureneff, en los que se puso de relieve la voluntad de los dos países de solucionar amistosamente sus diferencias, en beneficio de la paz mundial.

Por la lectura de los discursos pronunciados se desprende que Hitler fué todavía más lejoso que el embajador soviético al expresar su deseo de que las relaciones germanosoviéticas se ensucen por un camino amistoso. — Cosmos.

## El Gobierno británico propondrá un absoluto cambio de programa al Subcomité de no intervención

Londres, 22. — El Gobierno británico propondrá al Subcomité de no intervención, para salir de la crisis actual, un programa completamente nuevo, sin inspirarse sobre ninguna de las

soluciones que se tenían previstas desde el martes.

Por el momento, no se conoce la naturaleza de dicho plan. — Te express.

## Un incidente franco-nipón en Pekín

Pekín, 22. — La Embajada de Francia ha presentado una protesta ante las autoridades japonesas por un grave incidente registrado ayer en que unos soldados japoneses insultaron primero y luego agredieron a unos militares franceses pertenecientes a la concesión internacional francesa de Pekín. — Cosmos.

## Los del control se reúnen

Londres, 22. — El Subcomité técnico, encargado de redactar el proyecto de control en los puertos españoles mediante observadores terrestres, se ha de reunir mañana por la mañana, a las once, en el Foreign Office. — Fabra.

## Solución de un incidente entre el Japón y los Estados Unidos

Washington, 22. — El Departamento de Estado anuncia que el comandante de la guardia de la Embajada del Japón en Pekín ha presentado excusas al comandante de la guardia de la Embajada de los Estados Unidos por los insultos dirigidos por unos centinelas japoneses a dos americanos.

Correll Hull hizo alusión a este incidente en el curso de las conversaciones sostenidas con Saito, embajador del Japón, pero en los círculos oficiales se indica que dicho asunto no parece susceptible de envolver las actuales relaciones entre los dos países. — Fabra.

## Los laboristas ingleses no votarán los créditos de defensa nacional

Londres, 22. — Durante la reunión celebrada esta mañana por el grupo parlamentario laborista en los Comunes, se ha decidido, a consecuencia de la crítica situación internacional, abstenerse en la votación de los créditos para la defensa nacional, cuya discusión comenzará la próxima semana.

En los últimos años, el Partido Laborista se pronunció siempre en contra de la concesión de tales créditos. — Fabra.

## El Sultán de Marruecos abandona París

París, 22. — Sidi Mohamed Ben Yusef, sultán de Marruecos, ha abandonado a París. Fué despedido en la estación por numerosas personalidades, entre ellas el general Nogues, residente de Francia en Marruecos. — Cosmos.



# HAN FRACASADO COMPLETAMENTE LOS VIOLENTOS CONTRATAQUES FACCIOSOS EN LOS FRENTER DEL CENTRO

## La nueva táctica del enemigo, del «objetivo limitado», le obliga a hacer un enorme derroche de material bélico, sin haber obtenido ningún resultado positivo

Madrid, 22. — La lucha en los frentes del Centro marca, cada día que pasa, el fracaso más rotundo de la contraofensiva de las tropas invasoras. Los facciosos no han logrado conseguir ni uno sólo de los objetivos en la serie de ataques que han estado llevando a cabo contra las posiciones.

Cabe señalar que los facciosos han empleado un nuevo sistema de ataques, que puede denominarse de objetivo limitado. Este consiste en escoger un objetivo limitado, poco extenso, y bombardearlo con intensidad. Después, sobre el mismo objetivo actúa con intensidad la aviación, y la infantería tiene así el camino más fácil para la conquista de la posición de esta forma castigada. Este sistema, que tuvo algunos éxitos en Vizcaya, ha fracasado por completo en Madrid. En Vizcaya pudieron lograr algo los facciosos por su superioridad en material guerrero y en aviación sobre las tropas del Norte, pero como en el Centro no existe esta superioridad, ni mucho menos, no pueden ponerlo en práctica con probabilidades de éxito. Tan pronto como intentan actuar sobre un objetivo limitado, interviene con toda intensidad nuestra artillería, y contrasta las posiciones del enemigo, que ve así fallidos sus planes. Además, su superioridad aérea no existe en el Centro, sino todo lo contrario, y la segunda parte del plan, la destrucción de la posición señalada por la aviación, fracasa por la superioridad de la nuestra.

Ya indicábamos ayer que las pérdidas que está sufriendo el enemigo evitarían que su ofensiva continuara con la intensidad de días anteriores. Así ha sucedido. En el día de hoy, la presión del enemigo ha sido mucho menor sobre los sectores de Brunete, Villanueva de la Cañada y Quijorna. Sus ataques han sido rechazados con mucha facilidad por nuestras fuerzas, que se están cubriendo de gloria al hacer fracasar de nuevo un intento de los facciosos en dirección a Madrid.

El enemigo ha contraatacado también hacia Las Rozas, así como en

el sector de El Escorial. Estos ataques han sido de mucha violencia, pero de poca duración. El enemigo buscaba en estos sectores una finalidad táctica que no ha podido conseguir.

Como en días anteriores, la intensidad de la acción artillera ha sido verdaderamente tremenda. El cañoneo no cesa ni un solo momento en los sectores donde se lucha con intensidad. Los facciosos están haciendo un verdadero derroche de municiones, y nuestras baterías no les van a la zaga. Se comprende, pues, que ante esta intensidad del fuego de artillería, la infantería no pueda lanzarse a fuertes ataques y ha de permanecer la mayor parte del tiempo al abrigo de las trincheras. Después de seis días de ofensiva, fracasada en todos los frentes del Centro, los facciosos se han de limitar a eso, a lanzar más y más proyectiles, sin poder llevar a cabo ninguna acción de envergadura. Y en cuanto a reconquistar las posiciones

que perdieron en la ofensiva del Ejército popular, de esto, ni hablar. Su incapacidad se ha puesto una vez más de relieve.

Por otra parte, no parece que las cosas marchen muy bien en las filas de los rebeldes. Por la parte del Puente de los Franceses, se han oído muchos disparos, descargas y explosiones de bombas de mano, y como que, por dicho sector, no se ha llevado a cabo por nuestras fuerzas ningún ataque, es de suponer, que la lucha ha sido entre las tropas facciosas, cuyas diferencias entre falangistas y requetés son bien conocidas. Y como en otras ocasiones, estas diferencias las están resolviendo a tiros.

En el frente de Extremadura se ha registrado un violento duelo de artillería en dirección a Almadrones, donde nuestras fuerzas, vigilantes, no dejan ni un momento de descanso a las tropas facciosas.

Por el sur del Tajo el enemigo, muy quebrantado, se ha replegado a sus

posiciones, y lo mismo ocurre en el frente de Extremadura.

En los demás sectores del Centro, la tranquilidad es casi absoluta.

Todo hace prever que aun se librarán combates de alguna importancia en los frentes del Centro, pero ya está visto que la fuerza de la ofensiva rebelde ha quedado quebrada. Los

frentes de Madrid han puesto una vez más de relieve que son inexpugnables.

Nuestros soldados luchan con un heroísmo admirable, y podrán ocurrir sorpresas desagradables para el invasor, cuando nuestro Alto Mando ordene de nuevo el avance por el punto que considere más conveniente para sus planes. Y lo de Brunete, Villanueva de la Cañada, Villanueva del Pardillo y Quijorna, se repetirá, ahorrando de nuevo nuestras fuerzas en las líneas enemigas.

La cota 600, a la que se ha referido el parte oficial, en dos ocasiones, no está en nuestro poder, pero esto no quiere decir que esté en poder del enemigo. Los facciosos no la han podido ocupar, porque, batida por nuestra artillería con una intensidad extraordinaria, no pueden poner pie en la misma, como se desea.

Otro día, el de hoy, en que la actuación de la aviación republicana ha sido enérgica. Pero dejemos sobre esto la palabra al parte oficial, que dará cuenta detallada de las hazañas de nuestros Alas Rojas durante el día de hoy. — Cosmos.

## En los Cuerpos dependientes de la Dirección General de Seguridad se llevará a efecto una rápida depuración

Valencia, 22. — El director general de Seguridad ha facilitado esta mañana a los periodistas una nota que dice así: "En los cuerpos de Seguridad e Investigación y Vigilancia, afectados por otros tantos organismos por la crisis que motivara la criminal insurrección de los en-

migos del pueblo, se hace necesario un rápido reajuste y selección que restablezca íntegramente la disciplina, dando a sus componentes el estímulo y el entusiasmo, base de toda acción práctica, frente a quienes se sublevaron contra la República.

Una de las medidas que exigen inmediata atención, a este efecto, consiste en eliminar a quienes, faltos de competencia o de entusiasmo en la delicada misión que se les confía, más estorban que ayudan en la tarea de servir eficazmente al Estado republicano. Quien no sirva para una cosa puede servir en otra función cualquiera. Lo que no puede ser se mantiene la acción, en un cuerpo determinado, a base de compromisos políticos o consideraciones subjetivas que nada tienen que ver con las necesidades del Poder Público. Que nadie, cuando en esta tarea eliminatoria durante mi permanencia en este sitio se proceda a apartar de los cuerpos a determinados individuos, intente entorpecer este camino, pues será totalmente inútil que vengano a interponerse influencias de tipo político. Es una conducta invariable que me propongo seguir, sin la cual sería imposible perfeccionar el instrumento de orden que es esta Dirección.

Por otra parte, tengan todos en cuenta que mi resolución para nada ha de coartar el menor sentido de partidismo, pues libre de toda influencia en este sentido, sólo pienso en las consecuencias de la República y en los deberes que a todos nos impone la gran lucha en que se ventila nuestro prestigio y la independencia de España." — Febus.

## EDEN SE REUNE CON LOS EMBAJADORES DE ITALIA Y FRANCIA

### Mientras tanto, en Londres reina profundo pesimismo por la suerte de la «no intervención»

Londres, 22. — Del enviado especial de la Agencia Fabra:

Para mañana se anuncia una nueva reunión del Subcomité de no intervención. Mucho más interesante que esta reunión fueron las entrevistas que celebró ayer Eden con los embajadores de Francia e Italia. Pero parece que no dieron resultado alguno y que en Londres reina profundo pesimismo en cuanto a la futura suerte de la "no intervención".

Según referencias dignas de crédito, Grandi, interrogado por Eden sobre los motivos verdaderos que tenía Italia para torpedear el plan británico, dijo que "su Gobierno creía que, paralelamente a la retirada de voluntarios, debía concederse la beligerancia a Franco". La intención de Italia, expresada por su Prensa, es hacer de esta retirada de voluntarios una nueva operación diplomática de gran al-

cance, pero, hasta ahora, los demás países han resistido los halagos que estos días prodigan los representantes fascistas.

Alemania y Portugal siguen, un poco distanciados, el juego italiano, que con sus 90.000 "voluntarios" quisiera poder sacar ventajas de provecho para el fascismo. Pero en Londres, al menos así se desprendía anoche, la situación internacional se juzga grave y no gusta el cariz que van tomando las cosas. Las revelaciones sobre el artillado de las costas contiguas a Gibraltar, la situación en Marruecos, el constante ir y venir de técnicos, financieros y políticos, alemanes e italianos, entre sus países y España, alarman visiblemente a los elementos oficiales y a la opinión pública. Se sabe que Chamberlain, ante la necesidad de tomar medidas rápidas, ha rogado a sus ministros que no abandonen por nada Inglaterra y, que en caso de hacer va-

caciones, se trasladen a lugares próximos a la capital.

Los comentarios de los periódicos son pesimistas. Casi nadie cree en un compromiso, pero los periódicos gubernamentales hacen un esfuerzo para aparecer tranquilos. Para el "Daily Express", la actitud de Italia, igual que la de Alemania y Portugal, tiene un carácter militar. Estos países quieren esperar el resultado de los combates que se libran alrededor de Madrid para fijar su actitud. Para los periódicos de izquierda, Inglaterra tendría que declarar que, en el caso de fracasar el plan británico, el Gobierno de Londres se lavaría las manos y declararía legal el comercio de armas con el Gobierno de la República.

Estas son las perspectivas que presenta la reunión de mañana del Subcomité, que se espera sin ilusiones en los círculos oficiales ingleses. — Fabra.

# LA REVOLUCION EN EL CAMPO

## LOS JOVENES LIBERTARIOS Y LOS CAMPESINOS

### Con los campesinos colectivistas, todo; sin los campesinos colectivistas, nada

EN los pasados días, en Madrid, la capital heroica, las Juventudes Libertarias del Centro realizaron su Congreso. Fue un acto de afirmación juvenil en todo sentido. Allí, estrechados por la lucha común en los frentes y las tareas de la Revolución, numerosos delegados, representando centenares de jóvenes castellanos de las trincheras, las ciudades y los campos, levantaron con fuerza el llamamiento de la juventud anarquista por el combate hasta el fin, hasta aniquilar el fascismo negro, doblar el caciquismo, abatir toda reacción contra los trabajadores y echar las bases por la unión de la guerra y las tareas constructivas de la retaguardia, de la Revolución de los obreros y campesinos de España. Fue un magnífico exponente y una prueba más del pensamiento y la lucha de los jóvenes anarquistas del Centro.

Sus sesiones fueron vivas en propósitos y resoluciones. En una de ellas, los delegados juveniles libertarios debatieron la cuestión campesina en este periodo de la guerra y la Revolución. Tras el debate extenso, luego de confirmar en el campesino confederal y ugetista, identificado en la lucha agraria, las fuerzas positivas de comunidad naciente en los campos, nuestros jóvenes acordaron una resolución que, para los campesinos del Centro, Cataluña, Aragón y Levante tiene, sin duda, particular importancia. En ella, después de analizar lo que las comunidades agrarias, en su faz inicial colectivista reportan para el progreso de la Revolución que debe unificar sobre un plan los dos grandes sectores proletarios del campo y la ciudad, los jóvenes acuerdan apoyar técnica, defensiva y revolucionariamente, las colectividades como paso primero y advenimiento seguro del socialismo agrario, basado en las comunidades. Este apoyo se resuelve por el aporte juvenil al progreso de las colectividades actuales y por la formación de nuevas, allí donde no las haya. Es decir, los jóvenes, nuestros jóvenes, y con ellos toda la juventud trabajadora de los campos, las ciudades y los frentes, realmente revolucionaria, se decide por una lucha solidaria junto a los campesinos de toda España. Esto, que es ya una realidad en Aragón, donde el aporte juvenil a las colectividades es intenso, en adelante será una viva consigna para toda la juventud española. Con ello, que se traducirá en beneficio para la revolución campesina, dominado el fascismo y abatido el amo feudal, el campesino colectivista ganará en extensión y comprensión, pues la juventud, impulso de renovación, a su lado luchará hasta el fin.

## DESDE CHERTA

Según informa la «Esquerra», por mediación del «Poble», de Tortosa, del viernes, día 9, se celebró una reunión en el Sindicato Agrícola, la cual para dicha entidad resultó un poco movida, ya que se censuró la labor desarrollada por ellos en el Consejo Municipal pero no fueron los elementos de la Colectividad precisamente, sino la mayoría del pueblo trabajador, a los que ellos acostumbra a dar poco apoyo, ya que conviven mejor con la ex burguesía, y como es muy natural, recogen lo que han sembrado. En cuanto a lo que dicen que se les trató de fascistas, creo que no podrán probarlo, pero sea como sea, su labor en contra de nuestra Colectividad, entidad al servicio de la guerra y de la Revolución, dice muy poco en cuanto a la defensa del trabajador se refiere, pues en ocasión que tuvimos que pedirles un apoyo moral que antes nos habían prometido se negaron a ello, alegando argumentos infundados propios del que no puede justificar una actitud de esta a la verdad. Ya pueden armar querrelas los redentores de la ex burguesía, que las cosas son como son y no como lo que queremos que sean. Quiero decir esto que nada podrán contra nuestra querida Colectividad, porque está inspirada en un alto ideal que es común a todo antifascista. Todo por ganar la guerra. Si no están conformes los amigos de la «Esquerra» (con todo por ganar la guerra), dejen paso libre a los que están dispuestos a sacrificarlo todo por el triunfo de la guerra y de la Revolución.

Esto es, en síntesis, el espíritu de nuestra Colectividad, y no el que tienen interés de dar a entender los amigos de la «Esquerra», sino pruebas al campo, que venga la carta de trabajo y los hechos juzgaran, poniéndolos al corriente de quien produce para la guerra o para su interés particular.

Por la Colectividad.  
El Comité Directivo.

## LA GUERRA Y LAS COMARCAS

### Unidades militares en los frentes, y unidades agrícolas en los campos

GUERRA y Revolución se fusionan, como se fusionan frente y retaguardia. No puede disociarse el frente de la retaguardia, porque los mismos intereses, iguales ideales, idénticos problemas han llevado a nuestros camaradas obreros y campesinos, arma al brazo, a la lucha sin tregua contra la bestia fascista que pretende, por el fuego y la muerte, enseñorearse de España. Esta unidad obtenida después de las jornadas de julio, se ha ido fortaleciendo día a día en los frentes de guerra, a medida que la lucha nos obligaba a emplear todas nuestras fuerzas para ir batiendo a los mercenarios y los invasores. El ejemplo de la unificación en las trincheras, llevó a la retaguardia la garantía del triunfo. La retaguardia misma, ritualizando y emulándose entre sí, entó las pequeñas cuestiones y se unió fuertemente, en los campos, a través de los campesinos revolucionarios, y en las ciudades, con los trabajadores industriales que comprendían cuál era su deber frente al enemigo común.

La defensa de las conquistas proletarias y campesinas, conseguidas con sangre, se fortaleció en el Ejército naciente, nutrido de campesinos y obreros. Nuestro Ejército es hoy una potencia, una potencia de guerra y una potencia revolucionaria. Sus filas son filas identificadas con el Pueblo, de donde ha surgido, para su defensa. En ellas, la identidad de base y mando se resuelve por verdaderas unidades militares, donde la fraternidad es el lema, unido al de la victoria. Los trabajadores, inmensa mayoría de este Ejército popular revolucionario, saben que sólo a precio de la lucha sin descanso, de una disciplina férrea, de sumar voluntades y vidas a la común causa antifascista, el triunfo de los proletarios está asegurado.

Estas unidades militares, que no pueden retrotraernos jamás al antiguo ejército de los amos de España y de los capitalistas, garantizan al proletariado en la guerra. La Revolución de los trabajadores españoles tiene, en la retaguardia, una expresión igual para todos, campesinos u obreros. En los campos, donde las tareas y las condiciones mismas del trabajo facilitan formas más cercanas a un progreso en sentido socialista completo y uniforme, se consolidan las funciones de la guerra, la unidad agrícola, cuya base inicial es la Colectividad, es absolutamente necesaria. Todo el campo español, el campo revolucionario, reclama estas condiciones indispensables. El elemento de guerra, de continuidad de la guerra, lo constituye también el pan. La cosecha, para los combatientes. La cosecha, para asegurar el triunfo. Si, nadie, ningún hombre de las comarcas, de los campos, niega estas aseveraciones. Lo que ellos afirman, codo con codo al móvil central de la guerra, es que en los campos, formas de producción nuevas, donde el trabajador sea en realidad un diario creador de beneficios, sólo podrán conseguirse en una tierra liberada. La comunidad agraria, unidad agrícola de producción, fundará en los medios campesinos estas soluciones y afrontará los problemas mismos de la guerra en toda su extensión.

Viernes  
In  
TRE  
Camo  
OBRE  
Ciuda  
Amig  
No vamo  
de que un  
a un mori  
proletaria  
Ya h  
sangre  
ha hecho  
que nosot  
se nos ha  
hace falta  
glóbulos  
Y o  
clendo de  
mejor que  
Ahor  
que nos  
especial  
de sangre  
dos son p  
clas enga  
Pero  
rios minis  
sido el ac  
plimiento  
ni un sol  
y frecuen  
lo veniam  
—porque  
donar gar  
ventar!  
Y la  
dlocione  
de loca a  
plana del  
misa de b  
eso? Que  
mendados  
Tuyor  
A las  
de ay  
a Bar  
dente  
A las och  
g al Palac  
dente de E  
el coche de  
En la Pla  
madras mili  
nos de Esc  
y otra en  
pirinica vi  
El resto  
público.  
A la lle  
fuerzas an  
armas, mie  
do, lo reci  
vivas a Eu  
El Presid  
al señor A  
Palacio, ab  
Acompañ  
tarios de l  
fiores Irola  
tro señor I  
El alcalde  
del preside  
compañero  
bir al señ  
Reus.  
Seguidam  
de la Gene  
presidentes  
edificio, des  
dirigiéndose  
dijo:  
Catalanes  
rre me ha  
gire maña  
medio de l  
mento, dej  
Habla de  
sus horas  
ridad de C  
y termina  
tro amor, y  
lo que que  
Viya Euzk  
A continu  
diciendo:  
Catalanes  
chas gracia  
presentante  
chas gracia  
Describe  
recordando  
sacrificio n  
milla será  
Habla de  
aquel que  
finalizado  
vibrantes:  
libertad de  
Terminad  
Aguirre y  
ron obsequ  
de la Gene  
copa de ch  
El Presid  
a la Presn  
tards, recl  
hacerlas un  
Ayer  
un bu  
nu  
La Deleg  
los period



# Información local

## COMENTARIOS MINIMOS

### TRES QUE SIGUEN EL EJEMPLO

Camarada que escribiste los "Comentarios mínimos". — SOLIDARIDAD OBRERA.

**Ciudad.**  
Amigo "comentariasta": Nosotros también queremos escribirte una carta. No vamos a ser menos que ese compañero que te escribió ayer dándote cuenta de que un camarada vuestro de la F. A. I. había hecho donación de su sangre a un moribundo cuyas ideas son antagónicas a las que informan la causa del proletariado.

Ya hace tiempo que en nuestros cohetes bullía la idea de poner nuestra sangre a disposición del que la necesitara, de donde se deduce que eso que ha hecho vuestro colega el "faista" no tiene nada de nuevo. Lo que pasa es que nosotros procedemos con lógica —por algo no somos de la F. A. I.— y se nos ha ocurrido que para dar sangre de buena calidad, lo primero que hace falta es tenerla. Ya comprenderás que, puestos a hacer donación de glóbulos rojos, no lo vamos a dar de saldo.

Y cómo se cría buena sangre? Pues, sencillamente, comiendo bien, haciendo deportes, bailando, no llevándose disgustos y descansando lo más y mejor que se puede.

Ahora te explicaré tú, cabeza de chorlito, y se explicarán muchos de los que nos critican por qué nos dábamos esa vida de enviados en misión especial. Era, lisa y llanamente, que estábamos estudiando para donadores de sangre, y este oficio necesita una preparación en la que todos los cuidados son pocos. ¿Te convences ahora? ¿Ves cómo muchas veces las apariencias engañan?

Pero la carta de ese compañero que hemos leído ayer en tus "Comentarios mínimos", nos ha conmovido, nos ha inspirado una noble emulación y ha sido el acicate que acelerará los trámites que seguimos para llegar al cumplimiento de nuestro deber. De hoy en adelante no dejaremos de concurrir ni un solo día a los restaurantes de lujo, donde "nos hincharemos" a placer, y frecuentaremos los bailes y lugares de diversión con más intensidad que lo veníamos haciendo. ¡Hay que hacer acopio de sangre! ¡De buena sangre! —porque hoy los malosangres están en baja—, y para ello no hemos de perdonar gasto ni sacrificio alguno. ¡Que hay que comer! ¡Se come hasta reventar! ¡Que hay que bailar! ¡Se baila... hasta reventar también!

Y la prueba de que la diversión es necesaria, la tienes en que hasta publicaciones serias, que llaman alegres y conligadas a los que bailan y tachan de loca a nuestra ciudad, no tienen inconveniente en anunciar en la última plana del mismo número en que anatematizan la danza, las diversas academias de baile que les favorecen con el óbolo de sus anuncios. ¿Qué quiere decir eso? Que bailar sin ton ni son será una locura; pero bailar en lugares recomendados por gente seria es ponerse en el camino de hacer buena sangre. Tuyo hasta la traspasión,

Pepito Juanito Salustianito

### A las ocho y media de ayer noche, llegó a Barcelona el Presidente de Euzkadi, señor Aguirre

A las ocho y media de ayer noche, llegó al Palacio de la Generalidad el presidente de Euzkadi, señor Aguirre. Iba en el coche del alcalde.

En la Plaza de la República había formadas militarmente, una compañía de Mozos de Escuadra, con bandera y música y otra en iguales condiciones de tropa pirinámica vasca.

El resto de la plaza estaba lleno de público.

A la llegada del señor Aguirre, las fuerzas antes mencionadas le rindieron armas, mientras el público allí estacionado, le recibía con nutridos aplausos y vivas a Euzkadi.

El Presidente de la Generalidad recibió al señor Aguirre, en la planta baja del Palacio, abrazándose efusivamente.

Acompañan al señor Aguirre los secretarios de la Presidencia de Euzkadi, señores Irola y Basalua y además el ministro señor Irujo.

El alcalde nuestra ciudad, acompañado del presidente de la Asamblea Municipal, compañero Puig Elias, salieron a recibir al señor Aguirre en la población de Reus.

Seguidamente de la llegada al Palacio de la Generalidad, se dirigieron los dos presidentes a los balcones centrales del edificio, desde donde el señor Compaña, dirigiéndose al público allí congregado, dijo:

Catalanes: Aunque el presidente Aguirre me ha manifestado su deseo de dirigirse mañana al pueblo de Cataluña, por medio de la Radio, no podía en este momento, dejar de saludarle.

Habla de la tortura de Euzkadi y de sus horas amargas, expresando la solidaridad de Cataluña hacia el pueblo vasco, y termina diciendo: es tan intenso nuestro amor, que la palabra no responde a lo que quisiera decir el alma catalana. ¡Viva Euzkadi!

A continuación habló el señor Aguirre, diciendo:

Catalanes: En nombre de Euzkadi, muchas gracias. A vuestro Presidente, representante de este noble pueblo, muchas gracias también.

Describe la lucha heroica de Euzkadi, recordando a los caídos, y añade, que su sacrificio no será negativo porque su semilla será fructífera.

Habla del porvenir de España, donde aquel que trabaje sepa por qué trabaja, finalizando su parlamento con las frases vibrantes: ¡A la victoria! ¡Todo por la libertad de la patria!

Terminados los discursos, el señor Aguirre y todos los acompañantes fueron obsequiados en uno de los salones de la Generalidad, con unas pastas y una copa de champagne.

El Presidente de Euzkadi manifestó a la Prensa, que hoy, a la una de la tarde, recibiría a los periodistas, para hacerles unas declaraciones.

### Ayer fué torpedeado un buque mercante en nuestras costas

La Delegación Marítima, dijo ayer a los periodistas, que alrededor de me-

diódia, el semáforo de Cabo Bagur le había anunciado la presencia, a unas diez millas de aquella costa, de un buque de guerra del tipo del "Canarias". Inmediatamente se advirtió a las autoridades competentes, con el fin de que se ordenara la salida de unos aviones en persecución del buque faccioso, a pesar de no tenerse aquí noticias de que se encontrara ningún buque marcante nuestro navegando en aquellas aguas. Unos momentos después, el propio semáforo de Bagur, comunicó a esta

Delegación que poco más o menos en la misma distancia y situación donde había sido visto el "Canarias", se había percibido perfectamente el estallido de un fuerte cañonazo, y seguidamente se levantó en el mar una imponente columna de humo entre llamas, lo que hizo suponer se trataba de un buque que estaba ardiendo a consecuencia de un torpedamiento.

Las condiciones atmosféricas de poca visibilidad, hizo que no se pudieran ver el buque antes del siniestro descubierto por la magnitud del mismo.

### Actuación de los Tribunales Populares

Tribunal número 1. — La vista por esta causa contra Juan Gilibert, ha sido suspendida por incomparecencia del procesado.

Tribunal número 2. — Por incomparecencia de dos testigos de cargo importantes, fué suspendida, a poco de empezada, la vista de la causa contra Adelaida Esportuá, acusada de expención de moneda falsa.

### SESALAMIENTOS PARA MASANA

Tribunal número 2. — Por asesinato, contra Florencio Clariana y siete más. Jurado de guardia número 1. — Por tenencia ilícita de explosivos, contra Manuel Hurtado Mas.

### El precio de tasa de las sardinas en salazón

La Consejería de Abastos recuerda nuevamente que los precios máximos de venta a los detallistas de toda Cataluña de las sardinas en salazón y prensadas son los siguientes:

Tamaño corriente, de 80 a 120 pesetas mil pescados, según tamaño. Tamaño mediano, 150 pesetas mil pescados. Tamaño grande, 180 pesetas mil pescados.

Por lo tanto se procederá por vía judicial contra todos los que contravengan esta disposición.

### El compañero Peiró desarrollará hoy una conferencia en Arenys de Mar

El ex ministro de Industria del Gobierno de la República, Juan Peiró, dará hoy, viernes, a las nueve de la noche, una conferencia, en el local de la Sala Mercé. Este acto ha sido organizado por el Sindicato Unico de Trabajadores de Arenys de Mar.

El compañero Peiró disertará acerca del tema: "La actuación de la C. N. T. y la obra constructiva realizada en un año de lucha antifascista".

## AMBLEAS Y CONVOCATORIAS PARA HOY PARA MAÑANA

A las siete y cuarto de la tarde, se convoca a los militantes de la Sección de Distribución en la sala de actos de este Sindicato.

Los afiliados del Ateneo Libertario de Sans, celebrarán asamblea general extraordinaria, en el local social, Torre Damiana, 6 y 8 (Hostafranca).

Las Juventudes Libertarias de Espectáculos Públicos, celebrarán asamblea ordinaria, a las diez de la mañana, en su local social.

A las seis y media de la tarde, el Sindicato de las Industrias de Gas y Electricidad, celebrará asamblea extraordinaria, en el local social, Calabria, 12.

A las siete de la tarde y en la calle Olegario, 10, se reunirán los caldereros del Sindicato de la Industria Siderometalúrgica.

Los compañeros de la Sección Guarnicioneros del Sindicato Unico de la Industria Textil, Vestir y Anexos convoca a una reunión a la Junta y militantes.

Durante todo el día, todos los delegados del Grupo Cultural "Recreativo" se reunirán por nuestra Secretaría.

A las nueve y media de la noche, se convoca, en su local social, Caspe, 52, a los militantes del Sindicato de Industrias Químicas.

El Grupo Juvenil Libertario celebrará una reunión en su local social, a las siete de la tarde.

A las siete de la tarde, y en nuestro local social, la Sección de Sastrería del Sindicato Unico de la Industria Textil, Vestir y Anexos convoca a una reunión a la Junta y militantes.

La mayoría de las Delegaciones de Policía de nuestra ciudad están tramitando diversas denuncias por desparpación de carteras a gran número de ciudadanos.

La Brigada de Investigación, ante la escandalosa "actividad" de los carteristas ha recibido órdenes para la detención de todos ellos.

### Los carteristas "trabajan" sin descansar

Practicando un registro por la Policía en un ex convento de la barriada de Cas Antónes, fueron halladas varias armas largas, cortas y municiones.

No se efectuó con motivo de este servicio, detención alguna.

### Hallazgo de armas y municiones

Practicando un registro por la Policía en un ex convento de la barriada de Cas Antónes, fueron halladas varias armas largas, cortas y municiones. No se efectuó con motivo de este servicio, detención alguna.

### Visitas del alcalde

El Alcalde don Hilario Salvadó ha sido cumplimentado por el delegado especial de la Generalidad de Cataluña en el Valle de Arán; por una representación de la Junta de Museos de Barcelona y por el Presidente de la Audiencia y Tribunal de Casación, don Andrés y Abelló.



## TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, VIERNES, DIA 23 DE JULIO

Tarde, a las 5, y noche, a las 10

APOLO. — Compañía de dramas sociales. Tarde: "España en pie". — Noche, gran festival con motivo de las 200 representaciones de "España en pie": 1.º "España en pie"; 2.º Acto de concierto por Josefa Blanch, Mercedes Plantada, Hipólito Lázaro, Vicente Simón; 3.º "La garrucha", de la obra "Las Inviolables", por María Teresa Klein, Toni Soler y Angel Garasa; 4.º El duo de la obra de gran éxito, "Soy una mujer fatal", por Nieves Alaga y Emilia Alaga. Asistirán, los cómiques de México y de la U. R. S. S.

BARCELONA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde y noche: "La Educación de los Padres".

COMICO. — Compañía de revistas. — Tarde: "Las Faldas". — Noche: "Las Inviolables".

ESPAÑOL. — Compañía de vodevil. Tarde: "La mosegada" y "La dona nua". Noche: "Al... quin home!".

NOVEDADES. — Compañía lírica castellana. — Tarde: "Kaituska". — Noche: "Don Qui de Alicia".

NUOVO. — Compañía lírica castellana. Tarde: "La del manajo de rosas". — Noche: "El anillo de hierro".

OLYMPIA. — Compañía de variedades. Tarde y noche, selectos números. Precios popularísimos.

PRINCIPAL PALACE. — Compañía de ópera. — Tarde: "La generala". — Noche: "Eva".

POLJORAMA. — Compañía de drama catalán. — Tarde y noche: "La vida".

ROMA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde: "Gañonera". — Noche: reposición de "Nuestro Natucha".

VICTORIA. — Compañía lírica castellana. Tarde: "La boda del señor Brindas o si te cases la pringa". — Noche: "La mala sombra" y "Los clavetes".

TIVOLI. — Compañía de revistas. — Noche: El super espectáculo "Arte 1937".

NOTAS. — Todos los teatros están controlados por la C. N. T. — Queda suprimida la venta de la contaduría y la claque. Todos los teatros funcionan en régimen socializado y por este motivo no se dan entradas de favor.

CIRCO BARCELONÉS. — Teatro de vanguardia del Sindicato de la Industria del Espectáculo. — Noche: "Venciste, Monstakoff".

## CINES

SEMANA DEL 19 AL 25 DE JULIO DE 1937

VICTORIA. — El desconocido. Nuestros amores, Svengali, Los habituales del Artículo.

TETUAN Y NURIA. — Viviendo de ilusión. Las tres amigas, La pizarra mística.

RANBLAS. — La patria te llama, Mi ex mujer y yo, La gran aventura de Sylvia.

CHILE. — Entre dos coracanes, Arlette y sus papás, Contra la corriente.

IRIS PARK. — Las tres amigas, El embrujo del Manhattan, El monstruo al asco.

ASTORIA Y MARYLAND. — Una noche en la ópera. Musical, Cómica, Reportaje.

AMERICA Y FOC NOU. — El doctor Edricas. Nocturno, Mercedes.

ELEN. — El consejero del rey, Sierra de Ronda, Arlette y sus papás.

FREGOLI Y TRIANON. — Bronca en la rodilla, Una mujer fantástica, Se acabó la crisis.

CATALUÑA. — El hombre malo, Una aventura en la niebla, Noticias mundiales. Dibujos.

HOSQUE Y PRINCIPAL. — El circo, Rhodes el conquistador, Vengador solitario.

EXCELSIOR. — La mujer manda, Odette, El escándalo, El ejército del pueblo nace.

SELECT. — El guerrillero rojo, Es mi hombre, El negro que tenía el alma blanca.

CINEMAR. — El guerrillero rojo, Una moza y una rubia, El cerco de Huesca.

KURSAAL Y AVENIDA. — La montía de la gloria, Diego Corrientes. Bajo órdenes secretas.

BARCELONA. — El circo, Las mujeres del rey sol, Noches en los bosques de Viena.

MISTRAL. — Volando en pos de la dicha, La dama de las camelias, Amoríos.

CAPITOL. — El bailarín pirata, a la 1, a las 4, a las 7, y a las 10,45; Cómica y Caballista.

CONDAL. — Bajo órdenes secretas, La barra mendocina, Bombardeo de Apia, Un minuto de silencio, Al oeste de Abilinia.

NEW-YORK. — Nocturno, En los tiempos del val, El billete premiado.

TRIUNFO Y MARINA. — Suleidate con música, Estrella de medianoche, Monstruo al asco.

GOYA. — Diego Corrientes, El sobre lacrado, Clemencia.

ASCASO. — Sueño de juventud, Vencido por amor, Un cierto mister Grant, Documental.

ARNAU Y BROADWAY. — Tres lánceros bengalíes, La vía láctea, Donde menca se pienza.

FATHE-PALACE. — La revista de los pecadores, La familia Dressel, Esta es la noche.

POMPEYA. — Pistas secretas, Mi marido se casa, Oe presento a mi esposa, Cómica, Dibujos.

MONUMENTAL. — La revista de los pecadores, Oro en el desierto, Contra la corriente.

FANTASIO. — Nueva era en el campo, El barbero de Sevilla, Tenorio en las alturas.

ESTIAL. — Fanfarrón, El futuro es nuestro, Las mujeres en su vida.

WALKIRIA. — La cena de los acusados, Hombre en blanco, Amantes fugitivos.

MUNDIAL Y BALEN. — Los siete pecadores, El es ella, El diablo embotellado, Documental.

ADENAS. — Bella Adelina, La que afrontó su amor, Matando en la sombra.

FRANCISCO FERRER. — Los luchadores, Juventud, Documental.

FENIX. — La historia de dos ciudades, Dibujos color.

PUBLI-CINEMA. — Ballet núm. 2, Dibujos, Canciones mediterráneas, Las fuentes del Minnetoka, Días de otoño, Himno al sol, España al día.

ACTUALIDADES. — Semana de dibujos: cuatro en color y cuatro en negro.

ATLANTIC Y SAVOY. — Almacenes modernos, Mercado Hollywood, Ratón y gato, Suiza la bella, España al día.

COLISEUM. — Los luchadores, Juventud, Documental.

METROPOL. — S. M. mister Kelly, Louisiana, Golpe por golpe, La silla vacía.

SPLENDID. — El sombrero de copa, Asesino invisible, Dibujos, Mi ex mujer y yo.

FOMENTO MARTINENSE. — La máscara de carne, Mi ex mujer y yo, Adán sin Eva.

CINE ALIANZA. — La máscara de carne, Brigada secreta, Ojos que matan, Cómica.

ODEON. — Había una vez dos héroes, Esposa infiel, La voz del aire.

MIRIA. — La alegre divorciada, Roberta, Amor y alegría.

PARIS Y VOLGA. — A casarse muchachas, Blanca Nemo, El sexo débil.

SMART. — Adiós juventud, Pecados de juventud, La canción del mariscal, Cómica.

BOHEMIA Y TALIA. — El príncipe de la Arcadia, Lo que no puede comprarse, La vida es dura, Cómica.

COLON. — Los conquistadores, Río escarlata, Doble intriga, Cómica, Dibujos.

LAYETANA Y NUOVO. — La casa de Roschid, El burlador de Florencia, Raffles.

ROYAL. — La batalla, La máscara del otro, Una semana de felicidad.

DIANA. — Los desaparecidos, Aquí viene la Armada, Hembra.

BOHEMIA Y PADRO. — Gondolero de Broadway, El hacha justiciera, El agente secreto.

ENTENZA Y ROSO. — La herencia, El octavo mandamiento, La vida en broma.

CORTES CINEMA. — El vencedor, Pánico en el aire, Doble sacrificio, Dibujos.

## VARIOS

GAVINA BLAVA (Palau de la Llum), Avenida Místal, 50. — Tarde, gran baile familiar.

FRONTON PRINCIPAL PALACE JUEVES, DIA 22

3er. Partido: GOENAGA II - ENRIQUE contra GUILLERMIN - URRESTARAZU I

4º Partido: ECHAVE - ALBERDI contra AYERBE - GARATE II

FRONTON NOVEDADES HOY, VIERNES

Tarde, a las 4,30, a pala AZPIOLZA - URQUIDI contra ABADIANO - LEJONA

Detalles por carteras

El Dr. J. Sala ha reanudado su consulta en Enfermedades de la Infancia, en las mismas condiciones que antes del 19 de julio, pero en la imposibilidad de efectuar visitas fuera de su consultorio. Visita todos los días, de tres a seis, excepto los sábados. Cortes, 501 bis.

El Ateneo Libertario "Faros" del Distrito V celebrará una reunión en su local social y hora de las diez de la noche.

Las brigadas de Conservación afectas a la Sección de la Generalidad y los compañeros Valero, Fonoll y Auleda se les convoca a la reunión que tendrá lugar en nuestro local social, a las cuatro de la tarde.

En el Ateneo Cultural de la C. N. T. y hora de las siete de la tarde se reunirán los componentes del Grupo Anarquista "Juventud Libre".

El Sindicato de las Industrias Químicas convoca a todos los militantes, Consejeros de empresa, Comités de control y delegados sindicales, a la reunión que tendrá lugar mañana, sábado, día 24, a las cuatro de la tarde.

## INFORMACION ORGANICA

ESPEJOS, CRISTALES Y VIDRIOS PLANOS. INDUSTRIA COLECTIVIZADA DE LA SECCION VIDRIO PLANO DEL SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS QUIMICAS

Conjuntamente con el Sindicato de la Industria del Espectáculo, organiza un gran festival de solidaridad a los hospitales de la C. N. T. y, a tal efecto, está preparando para fecha próxima y en uno de los más amplios locales de Barcelona, un grandioso programa artístico en el que, entre otros notables artistas, figurarán María Espinalt, Hipólito Lázaro, Marcos Redondo y el gran actor Enrique Borrás. Por hoy, basta.

En sucesivas gacetas daremos más detalles de este gran acontecimiento, cuyo fin humanitario esperamos hallare buena acogida en el pueblo de Barcelona.

EL FESTIVAL DEL OLYMPIA PARA EL DOMINGO, DIA 25

Definitivo ya para el próximo domingo, 25, a las diez de la mañana, el gran festival del Olympia, organizado por el Sindicato de Los Viejos de Cataluña, con la colaboración desinteresada del Sindicato de Espectáculos Públicos, a beneficio de los hospitales de sangre, sigue con gran animación la venta de localidades en el Sindicato de Viejos y sus Delegaciones, en atención a lo magno del programa, en el que toman parte, cordialmente, los estímulos artísticos: Enrique Borrás, Marcos Redondo, Vicente Simón, F. Font Mola, Mercedes Cases, A. Montero, L. Fabregat, F. Gorgé, C. Freixa, Mirall, Pepe Marqués y Ferrá Antillana, Ruy y Tejada, A y C. Garrido, Josefa Blanch, C. Oliver, P. Beltrán, Ali Avai, J. Cuadrado, y otros notables y populares artistas.

Dado lo muy atractivo del programa, es de esperar un rotundo éxito.

ATENEU PRO CULTURA "AVANTI" Calle de Sarrá, 117

La Comisión de Cultura de este Ateneo organiza, para el día 25 del corriente, a las cuatro en punto de la tarde, un festival teatral a beneficio de las Escuelas Nacionales de esta barriada, en el cual, por el cuadro escénico de este Ateneo, se representará el inmortar drama de Santiago Rusiñol, "El Místico", finalizando el acto con un selecto concierto de canto.

Con este comunicado quedan invitados todos los Ateneos y demás simpatizantes amantes del Arte.

SECCION DEFENSA DE LOS COMITES REGIONALES C. N. T. - F. A. I.

Se previene a todos los compañeros y Sindicatos, que en todo lo concerniente a cuestiones de guerra, sean solicitudes, instancias, documentos, etc., los avisos deberán ser previamente arrolados en esta Sección (segundo piso de la Casa C. N. T. - F. A. I., Avenida Durruti 32-34), puesto que en caso contrario no serán reconocidos como válidos, se entiendo que en lo que a Cataluña se refiere.

Igualmente se encarece a todos los compañeros, librerías, ateneos, etc., nos envíen a la brevedad posible toda clase de libros instructivos y revolucionarios, para enviarlos a los compañeros del frente.

Todos estos envíos que serán de gran utilidad para los camaradas del frente, deben hacerse a esta Sección: Durruti, números 32-34, segundo piso, departamento, 38. — La Sección Defensa.

JUVENTUDES LIBERTARIAS "HELIOS"

La Comisión de Cultura y Propaganda de estas Juventudes Libertarias han organizado una conferencia para mañana, sábado, día 24, a las siete y media de la tarde a cargo del compañero Pascual Balaguer, que disertará sobre el siguiente tema: "Desequilibrados", a la que quedan invitadas todas las Juventudes y amantes de la Cultura en general".

SINDICATO UNICO DE DISTRIBUCION Y ADMINISTRACION

Sección de Obreros y Empleados de la Generalidad de Cataluña

A todo el personal de los Departamentos de la Generalidad, afectos a esta Sección, se le convoca a las reuniones consecutivas que tendrán lugar en nuestro Sindicato, Pl. y Margall, 15, los días que a continuación se detallan:

Día 23, Trabajo y Gobernación; día 25, Defensa; día 28, Abastos y Agricultura; día 29, Parámetro y Presidencia.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DEL PAPEL CARTON Y ARTES GRAFICAS

Se comunican a todos los delegados de taller que según acuerdo de Junta, técnica y militantes, a partir del día 22 del corriente y durante quince días, deben recoger todos los carnets y pasar por secretaría para hacer un revisión de los mismos, pues caso de no llevar el carnet al corriente, esta Subjunta se verá obligada a aplicar las sanciones que según acuerdo se tomaron.

ATENEU LIBERTARIO DEL PRAT Y HULL

El día 23 del corriente, se celebrará una conferencia, a cargo del profesor R. Espinosa, sobre el tema "La Cultura en los Juegos Infantiles. Preparación de la nueva Humanidad".

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL DISTRITO V

A las diez en punto de la noche, con ferencia a cargo del compañero Enrique Sánchez, sobre el tema: "La Juventud ante nuestra Revolución". Esta conferencia se dará en nuestro local social, Ronda Ricardo Meliá, 44.

AVISO

Se comunico a los familiares de los compañeros del disueto cuerpo de Patrullas de Control, y que en la actualidad se encuentran detenidos, pasen por la Casa C. N. T. - F. A. I., Via Durruti, núm. 30, 6º piso, al objeto de comunicarle un asunto que les interesa.



Una prueba de furor de los facciosos ante sus fracasos

En el sector del Puente de los Franceses, del frente del Centro, los rebeldes, desesperados por sus derrotas, combatieron entre sí

Madrid, 22. — Desde el Puente de los Franceses se escucharon, noche pasada, explosiones de bombas de mano en las trincheras del otro lado del río. No se sabe, con certeza, lo ocurrido, pero cabe sospechar que en las filas facciosas se han producido desavenencias, agudizadas al extremo de utilizar las armas entre ellos.

mentos, de armas y hombres, para llevarlos a Brunete. Los descalabros sufridos en este punto, los ocultan a los soldados, que, en su mayoría, son recientemente traídos. Los oficiales conocen nuestros éxitos, ya que han podido enterarse, pese a la reserva que hay en los mandos, y esto origina frecuentes discusiones. Una de ellas fue, sin duda, la que provocó el incidente observado desde nuestros parapetos. —Febus.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

La constitución social de China. — Proyecto de conquista de Roma por los chinos. — Los siete reinos chinos, en perpetua guerra. — Dos filósofos acaban con la guerra en China. — Llegan a China los primeros frailes. — Siguenles los guerreros y hacen mil brutalidades. — Doctrina china sobre trato de los bárbaros. — Invasiones y latrocinios de éstos. — Empiezan a armarse los orientales. — La política europea refleja la mala educación de los occidentales. — «La libra, sobre todo», única filosofía británica

Por Gonzalo de Reparaz

Le echamos ayer un vistazo rápido (y tan rápido!) a la descomunada casa china. Visitemos hoy al inquilino, en su habitación principal. Porque hay muchas habitaciones y muchas clases de inquilinos.

El Imperio del Centro es un mundo, que vivió feliz mientras no le descubrieron los del otro mundo; este mundo nuestro, que no contento con vivir desgraciado, por no saber vivir, se ha obstinado y obstina en que le acompañen en su desgracia todos los demás mundos.

Pero volvamos a Pnn-Chao. El emperador chino desaprobó sus planes, y el Imperio del Centro continuó, libre del contacto Occidental, su vida propia.

Cada familia tiene organizado su presupuesto, según cierto programa, que sólo dejere en las cifras. El producto de tal tierra se destina al sustento de los ancianos; el de tal otra a la educación de los niños, o a costear los regalos que se hace a los novios al casarse. Y así las demás parcelas. Impónese

(Pasa a la página tres)

J. Juan Doménech, secretario de la Regional de Cataluña

En el día de ayer, por mandato de las organizaciones afectas a la Confederación Nacional del Trabajo de Cataluña, se ha hecho cargo de la Secretaría del Comité Regional, el camarada José Juan Doménech.



Tal nombramiento, que lleva al conocido militante del Ramo del Vidrio, a uno de los puestos de máxima responsabilidad en la organización confederal, señala para nuestro camarada las contingencias de una labor que deberá afrontar uno de los períodos más decisivos de la actuación cenetista en el desarrollo de la guerra y la Revolución española.

En estos momentos, en que factores decisivos han de influir en el curso venidero de los acontecimientos, y las tareas en bloque de la Confederación, animadas por el viejo y vigoroso espíritu proletario revolucionario del anarcosindicalismo, son por igual compartidas en todos los rangos, la designación del compañero Doménech, por voluntad de los organismos confederales mismos, tiene la virtud de hacer presente a los trabajadores, cómo nuestro movimiento no abandona, ni en los instantes más difíciles sus tradicionales normas federativas de elección y designación de cargos.

Por ello, la llegada de Doménech al Comité Regional, es un acto de responsabilidad colectiva, que él asumirá, con su voluntad de combatiente, para dar a los trabajadores todos de la Cataluña confederal la sensación cabal de lo que los hombres de la misma representan, a través de todos los puestos y todas las circunstancias.

China es una federación de familias. Cada familia es un Estado, con su historia propia y sus bienes aparte. La propiedad es familiar, no individual. Por tanto: confederación y colectivismo. Vese que no hallamos ante un edificio social, totalmente diferente del género arquitectónico ario. Los arios no han podido imponer el suyo a los chinos, como nos lo impusieron a nosotros los iberos europeizándonos brutalmente. Pero China está lejos y es muy grande. Los romanos nunca pensaron conquistarla, pero los chinos, cuando aun eran guerreros y conquistadores, tuvieron el propósito de someter a los romanos. La idea fue del famoso general Pan-Chao, quien con poderoso ejército, llegó hasta las fronteras del Imperio de los Césares, unos doscientos años antes de que viniera al Mundo Jesucristo, el gran pacificador que no ha pacificado nada, pues desde que los arios se han apropiado sus doctrinas, hay más guerras que nunca. «Paz y pobreza», predicaba el pobre, por los cerros frondosos de Galilea. «Orra y riqueza», claman y practican los cristianos que se dicen sus discípulos y continuadores. La Iglesia de Cristo es una mezcla de cuartel y tienda.

Incautación de armas y municiones en Madrid

Madrid, 22. — La policía madrileña, en un registro practicado en determinadas casas, se ha incautado de gran cantidad de armas largas, cortas y municiones. De todo ello se ha hecho cargo la Comisaría general. —Febus.

VEINTISIETE AFILIADOS DEL P. O. U. M. SON PUESTOS EN LIBERTAD

Valencia, 22. — Entre los días 15 y 17 del corriente, han sido puestos en libertad por el Juzgado especial, 27 afiliados del P. O. U. M. detenidos en Valencia, por no aparecer cargo alguno contra ellos. Entre los libertados figura José-Ro-

LOS QUE ATACAN EL COLECTIVISMO Y LAS COLECTIVIZACIONES...

Muchos periódicos continúan la nota en su campaña contra la colectivización, mejor dicho, contra las colectivizaciones. Y extreman el tono según el matiz más o menos reaccionario de los buenos colegas; el más antirrevolucionario más violento contra los colectivistas, y claro más violento contra nosotros que somos los únicos que defendemos las colectivizaciones de todo en toda su extensión. Queremos una España de trabajadores de todo orden; trabajadores nada más. Burgueses y propietarios, no. Y creemos que ese le querían todos los del Frente Popular antes y los del

pomposo Frente Antifascista de ahora. Ahora resulta que no. ¡Qué le vamos a hacer! Y se desprecia y se acomete y se carga contra las colectivizaciones, en ataques a los que no podemos contestar porque se nos veda. Sabemos muy bien lo que habría que decir para que la respuesta fuera eficaz. Pero... La colectivización es el axioma de todo revolucionario. El que no quiere la colectivización traiciona la Revolución. El que se prevale de su influencia, de su ascendente o de su elocuencia para combatir el credo colectivista o de alguna institución colectiva y des-

¡¡EUZKADI!!

La maravillosa región vasca sufre en estos momentos uno de los dolores más fuertes de su historia. La invasión por gentes extrañas a su suelo, por españoles traidores a su propio país. Todo Euzkadi está hollado por la bota militar. En este gran dolor de Euzkadi todos tenemos un poco de responsabilidad, por que lo cierto es que a Euzkadi no se le ayudó en la

forma que se le debía haber ayudado, para hacer eficaz su resistencia. Mucha bandera, mucha representación teatral, competencia de comités en la recaudación de fondos, mucho mitin. En el fondo de todo, literatura o algo peor que literatura. La caída de Euzkadi fue para muchos como la desaparición de una pesadilla. ¡Ya no se hablará más de Euzkadi! Se acabarán, al fin, los trucos, las demostraciones festeras a cuenta del infeliz pueblo avasallado por la barbarie fascista... Sin embargo, hay que hablar de Euzkadi. Hay que ver el modo de reconquistar a Euzkadi, de librarlo de las garras extranjeras. Pero para que esta labor de reconeión se produzca, convendría cambiar de táctica, no convertir a Euzkadi en una «fiche» pegado a los muros, no especular con su nombre, no pasearlo por la España leal como un motivo de homenajes personales.

La depuración de la retaguardia debe realizarse con escrupulosidad

A nosotros nadie puede advertirnos con premiosidad que depuremos de elementos indeseables nuestras organizaciones, por el motivo de que antes que nadie han sido la C. N. T. y la F. A. I. las que han señalado esta necesidad. Por supuesto, al señalar el peligro representado por el hecho de cobijar en organismos antifascistas a gentes de conducta reprochable, tenemos que predicar con el ejemplo, y así lo hemos hecho ahora y siempre. Quienes, como la C. N. T. y la F. A. I., en todo momento han dado pruebas de escrupulosidad en seleccionar, en examinar el haber moral de cuantos han deseado engrosar sus filas, es indudable que pocos habrán podido desistirse, encuadrarse con los demás en el seno de las citadas organizaciones. ¿Pueden decirlo todos igual? No; no todos los organismos antifascistas han procedido con la misma rectitud que nosotros. Ya hemos señalado, en diferentes ocasiones el afán que algunos han desplegado para acrecentar, a toda costa, su endeble organización. Han dado el visto bueno a todos cuantos se les han presentado, ya que, por encima de la calidad, han tomado como objetivo la cantidad. ¿De dónde, si no hubiesen procedido así, podrían haber sacado gentes para robustecer un tanto sus organismos de feble contextura? Hasta se da el caso, como acaba de demostrarse en el Congreso de la Regional Levantina, que viene de celebrarse en Alicante, de elementos indeseables, por su conducta indigna, que habiendo sido expulsados de la Confederación, se les dió cabida en una organización política que se caracteriza precisamente por su detonante propaganda demagógica, arrojándose las únicas y exclusivas posesión de las esencias revolucionarias. Y lo acontecido en la provincia de Albacete; la beligerancia que se ha dado allí a gentes expulsadas de la C. N. T., no ha sido jamás imitada por nosotros, ya que, bajo ningún concepto hubiéramos admitido como camaradas a elementos rechazados de otras organizaciones por inmORALES. Cuando en nuestras filas ha habido algún elemento que hemos considerado indigno de cobijarse bajo nuestros postulados ideológicos, haya o no sido elemento caracterizado, lo hemos puesto al margen de toda actividad, arrastrando de nuestros medios. Y al hacer obra de esta índole, robos muy

bien cuantos integran nuestras organizaciones que jamás hemos procedido tomando determinaciones en VPetit Comité. Han sido las asambleas las que han determinado, tras de un concienzudo examen de los cargos, en pro o en contra acumulados en torno a un determinado individuo. A nosotros no nos ha guiado el afán de acrecentar a todo trance nuestras organizaciones. Son muchísimos los que podrían haber manifestado cuánto les costó poder conseguir el carnet sindical. Y no fue para ello tarea fácil debido a que en los Comités de los Sindicatos se ha tenido por norma indagar los antecedentes de los afiliados, máxime de aquellos que sólo han pensado en sindicarse o ingresar en la específica en determinadas circunstancias, empujados por la situación excepcional. Otros muchos podrían, si no tuviesen especial empeño en silenciarlo, decirnos que en vano se esforzaron por entrar en la Confederación, siéndole denegado en todo momento el carnet sindical. Si otros hubiesen hecho lo propio, bien es verdad que hoy sería menos densa su organización; pero no es menos cierto que en ella escaparían los elementos dudosos, como escasean en nuestras filas. Es muy cómodo desentenderse de los cargos de que se es reo, tratando de hurgar en la conducta ajena; haciendo de insinuaciones capciosas. Lo que interesa es afrontar las necesidades cara a cara, sin justificaciones que en el fondo buscan paliar lo que en sí es censurable. Hemos creído y creemos que precisa depurar todas las organizaciones políticas y sindicales de todos aquellos elementos no merecedores de confianza por su conducta. Nosotros, como otros camaradas han dicho, también estimamos que desde que se habla de depurar la retaguardia, podía haberse hecho esta depuración, ya que tiempo sobrado ha habido para hacerlo. Hemos de agregar, por nuestra parte, que la depuración nunca podrá llevarla a efecto aquellos que, por encima de todo, sueñan con engrandecer sus organizaciones, pensando en la cantidad, cuando lo que debe interesar a la causa antifascista que se dice defender es la calidad, el valor moral que a unos y otros caracterice.